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La CGT ratificó su apoyo a la fór-
mula de Unión por la Patria (UxP) 
de Sergio Massa y Agustín Rossi 
para las PASO del 13 de agosto, 
con un acto multitudinario reali-
zado el 8 de agosto en el DirecTV 
Arena, en el partido de Malvinas 
Argentinas, donde resaltaron la 
necesidad de acompañar la fór-
mula para “perfilar un modelo 
de país inclusivo con desarrollo y 
pilares claros: educación, trabajo 
y producción”.
El peronismo es el “único partido 
que garantiza y preserva los dere-
chos de los trabajadores y las con-
quistas obtenidas”, afirmaron.
Días antes, el 19 de julio, el Con-
sejo Directivo la CGT los recibió en 
la sede de Azopardo para mostrar 
el respaldo del sindicalismo a su 
lista.

D 
urante el acto del 8 de 

agosto, el cotitular de la CGT 

Héctor Daer dijo que “redo-

blar la militancia es un símbolo de 

lo que significa para los trabajado-

res la elección del domingo y la del 

22 de octubre, que no es una más, 

sino que tiene que ver con reivin-

dicar derechos de los trabajadores”, 

resaltó.

En ese orden sostuvo: “Llamamos a 

votar a Massa porque nos muestra 

un horizonte para los trabajadores 

mientras los otros candidatos propo-

nen volver a una Argentina pre-pe-

ronista. Sergio nos convoca con cla-

ridad a un futuro de desarrollo, de 

trabajo, hace muchísimo hincapié 

en la educación, pilar fundamental 

para la movilidad social y en eso 

creemos todos los trabajadores”.

Además, diferenció que, mientras el 

ministro de Economía “es la expre-

sión política que nos marca un rum-

bo y un camino muy claro hacia ade-

lante”, la propuesta de Juntos por el 

Cambio es “volver a esa Argentina 

pastoril, esa Argentina primarizada, 

donde el trabajo termina siendo 

% CON MASSA: UN PAÍS INCLUSIVO, CON DESARROLLO, EDUCACIÓN, TRABAJO Y PRODUCCIÓN

Unión del Movimiento Obrero por la Patria

parte de una ecuación de negocios y 

no de cumplir un rol social”.

Por último, sostuvo: “La candida-

tura de Massa y el conjunto de UxP 

proponen un debate profundo sobre 

el futuro del país y los derechos de 

los trabajadores. Mientras nosotros 

queremos protegerlos, ellos (la opo-

sición) te dicen que vas a quedarte 

sin convenio colectivo de trabajo y 

sin indemnización”.

LAS CUALIDADES NECESARIAS
En su momento también fue Carlos 

Acuña, coconductor de la CGT, quien 

señaló que “para los trabajadores es 

una alegría que Massa represente la 

propuesta del oficialismo para las 

elecciones presidenciales”.

Para Acuña, esta decisión reviste una 

gran importancia porque ve a Sergio 

Massa como un líder político con las 

cualidades necesarias para enfrentar 

y resolver los desafíos que afronta el 

país.

“Tenemos un candidato que apuesta 

a la producción nacional, al trabajo, 

a la industria y al valor agregado, 

por encima de los otros políticos 

opositores que promueven más 

ajuste, más hambre y más desigual-

dad”, planteó Acuña.

PENSAR EN LA PATRIA
“Quiero invitarlos a defender nuestra 

patria” le dijo Sergio Massa a la mul-

titud de referentes del movimiento 

obrero que colmaron el estadio.

Y expresó: “Yo escucho que dicen 

que el nuestro es un país fracasado, 

que somos una sociedad de mierda, 

que somos un país sin destino, entre 

otras cosas cuestionando al modelo 

sindical argentino. Y nosotros, que 

sabemos que el movimiento obrero 

es la columna vertebral del pero-

nismo, lo que tenemos que hacer el 

domingo es ir a votar pensando en 

nuestra patria”, ratificó.

Recalcó “que lo que se discute el 

domingo 13 de agosto, lo que se 

discute el 22 de octubre”, es “a qué 

Argentina vamos. Recién lo planteó 

con mucha claridad Agustín (Rossi): 

están ellos (la oposición) planteando 

la eliminación de la indemnización 

por despido, están ellos planteando 

la eliminación de las vacaciones pa-

gas, de la ultraactividad de los con-

venios colectivos de trabajo (...)”.

“Ellos hablan del trabajo como un 

costo y no como el instrumento de 

dignidad más importante que tiene 

nuestra sociedad. Y estamos todos 

nosotros, que tenemos una respon-

sabilidad de defender los derechos 

de los trabajadores, de empezar a 

discutir la mejora del ingreso. La res-

ponsabilidad de sentarnos a la mesa 

para bajar aún más el impuesto a las 

ganancias, mejorar las asignaciones 

familiares y mejorar con una suma 

fija los salarios más bajos y con pari-

tarias libres”.

También se refirió a la importancia 

de aumentar los ingresos de los tra-

bajadores: “Así como nos plantamos 

como los defensores de la produc-

ción y el trabajo frente a la especu-

lación financiera como modelo de 

desarrollo para la Argentina, tam-

bién nos plantamos con convicción 

como los defensores del aumento 

de la participación del salario en la 

distribución de la riqueza, porque la 

única forma de que haya mercado 

interno fuerte es con salarios que 

mejoren, que consuman, que parti-

cipen aún más de la distribución del 

ingreso”, añadió Massa.
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En el marco de la presencia en la CGT 
del precandidato de Unión por la Pa-
tria, Sergio Massa, junto a su compa-
ñero de fórmula Agustín Rossi, el se-
cretario de Relaciones Institucionales 
de la central obrera y líder de la UO-
CRA, Gerardo Martínez, planteó que 
Massa tiene “una buena propuesta 
no solamente para nosotros, sino 
para la sociedad en su conjunto”. 
Remarcó el apoyo del movimiento 
obrero a Massa, por su planteo y 
visión estratégica “de construir un 
país diferente, un país mejor”, y a 
su vez destacó el valor de que exista 
la lista de Juan Grabois en la interna 
porque “somos plurales y aceptamos 
la diversidad”.

P 
ara el acto en la sede de 

Azopardo realizado el 19 de 

julio, “convocamos no so-

lamente al Consejo Directivo sino a 

todas las organizaciones confede-

radas, porque la idea era que Ser-

gio Massa expusiera su planteo, su 

visión estratégica, en función de lo 

que significa para nosotros el apoyo 

que tenemos para que él sea presi-

dente de la Nación”, explicó Gerardo 

Martínez. 

% GERARDO MARTÍNEZ DESTACÓ LA VISIÓN ESTRATÉGICA DEL PRECANDIDATO DE UXP PARA TODA LA SOCIEDAD

Massa por la construcción de un país mejor
El de Sergio Massa “es un mensaje 

que mira para adelante, un men-

saje que sale de la disrupción del 

conflicto político que se da en este 

momento entre los políticos, entre 

las distintas fuerzas partidarias”.

Martínez detalló que “esa era una 

queja que teníamos desde el sindi-

calismo, porque observamos que la 

política, que es una herramienta y 

una llave maestra en la sociedad y 

en la democracia occidental, es una 

herramienta para mejorar y resolver 

los problemas estructurales y darle 

la oportunidad en su conjunto de 

construir un país diferente, un país 

mejor. Me parece que esto es a lo 

que apuesta Sergio Massa. Estamos 

convencidos de que es una buena 

propuesta no solamente para no-

sotros, sino para la sociedad en su 

conjunto”, aseguró.

CONSENSO
En cuanto a la interna de UxP, Ge-

rardo Martínez detalló que “a nivel 

nacional, nosotros, la mayoría de los 

trabajadores, los trabajadores de la 

construcción, y las organizaciones, 

inclinamos nuestra elección, y esta-

mos convocando a votar por Sergio 

Massa. Eso es lo que significó el acto 

en CGT. Sin desconocer la importan-

cia que tiene la participación de Juan 

Grabois, teniendo en cuenta que eso 

genera un acumulado, porque no 

todo se resuelve desde una sola vía, 

debe haber varias vías”, afirmó.

Definió al respecto la importancia 

de “lograr un entendimiento y po-

ner en práctica ese consenso desde 

el que escuchamos a todos. Somos 

plurales y aceptamos la diversidad, 

no es una cuestión de discurso sola-

mente, tiene que ser un hecho real, 

no solo para nuestra fuerza política 

sino también para el resto”.

Expresó que en términos generales 

“estamos contentos con la política” 

y que “para resolver los problemas 

estructurales que tiene la Argenti-

na hay que apostar al diálogo y a 

la concertación, no hay que ir a los 

codazos, sino codo a codo, eso es lo 

que pretendemos los trabajadores y 

las trabajadoras”.

SOBRE LOS CONVENIOS
Con respecto a las conquistas del 

movimiento obrero y los Convenios 

Colectivos de Trabajo, que la opo-

sición política pretende revocar, a 

diferencia de UxP que es el “único 

partido que garantiza y preserva los 

derechos de los trabajadores”, Mar-

tínez afirmó que “el sindicalismo 

no tiene una postura conservado-

ra ni antagónica ni quedada en el 

tiempo. Nosotros hemos provocado 

una evolución en el desarrollo de 

nuestras actividades atendiendo el 

impacto que genera muchas de las 

herramientas que se han desarrolla-

do con las nuevas tecnologías. No-

sotros no estamos peleados con todo 

ese proceso, todo lo contrario. La 

Argentina tiene una dinámica, una 

institucionalización del diálogo so-

cial, de coordinación entre los sec-

tores productivos y el trabajo, que 

es algo virtuoso, porque nos permite 

tener una movilidad en relación a 

los intereses. Lo que nosotros pre-

tendemos es que haya más inver-

sión, más producción y más trabajo, 

esa es nuestra lógica. Por lo tanto, lo 

que se dice como clisé, que los con-

venios colectivos se quedaron atados 

allá por el año ‘75, es una mentira. 

La verdad es que eso muestra un 

desconocimiento -lo digo con mu-

cho respeto- de lo que pasa en el 

mundo sindical”, remarcó. 
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Con la convocatoria de 300 jóvenes de las 32 
seccionales del país que colmaron el auditorio 
de la sede central de la Unión Ferroviaria, el 2 
y 3 de agosto se llevaron a cabo las jornadas 
del 4º Seminario Nacional “Juventud: Prota-
gonista del Presente y Futuro”, de la Juventud 
Nacional de la organización sindical. 
La apertura estuvo presidida por el secretario 
general de la Unión Ferroviaria, Sergio Sasia, 
quien, junto al líder de la Juventud Nacio-
nal, Luciano Sasia, recibió al precandidato a 
vicepresidente de la Nación por Unión por la 
Patria, Agustín Rossi, quien participó del en-
cuentro e instó a los jóvenes a militar por la 
fórmula que integra con Sergio Massa, a de-
fender los derechos laborales con el voto, y les 
advirtió que la oposición quiere un país “sin 
sindicatos ni derechos laborales”. 

E n la previa, al inicio de la primera jorna-
da de formación y capacitación que forma 
parte de “una búsqueda constante por 

brindar a cada trabajadora y trabajador ferroviario 
herramientas acordes a los tiempos que vivimos”, 
Sergio Sasia recibió en su despacho al jefe de Ga-
binete de Ministros de la Nación, Agustín Rossi, 
con quien abordó, en un análisis integral, “pro-
yectos y perspectivas de futuro para una Argentina 
más justa, con desarrollo, producción y empleo”. 
Ya frente al auditorio, Rossi se dirigió a los jóvenes 
presentes y les remarcó el valor de la actividad fe-
rroviaria. “Tenemos que tratar de no retroceder. 

% EN UN SEMINARIO, EL PRECANDIDATO DE UXP INSTÓ A LOS JÓVENES A MILITAR SU FÓRMULA CON SERGIO MASSA

La Juventud de la UF con Agustín Rossi 

En materia ferroviaria en la gestión de Mauricio 
Macri no se hicieron nuevas inversiones, no se 
abrieron nuevos ramales, no se reactivó un sector 
que insisto es clave”. Y advirtió que la oposición 
tiene “como modelo la quita de derechos labo-
rales”.
En ese sentido, el diputado nacional m/c y dos 
veces ministro de Defensa de la Nación -2019-2021 
y 2013-2015-, subrayó que el sistema argentino 
tiene una serie de instancias para defender esos 
derechos, incluyendo los sindicatos. “Está natura-
lizado, nadie se puede imaginar una Argentina sin 
aguinaldo, pero cuando se instituyó, la derecha 
decía como argumento en contra ‘por qué se iba a 
pagar 13 sueldos si trabajan 12’, eso decían desde 
el supuesto sentido común”, indicó.
Además, puso el acento en que “es momento de 
salir a defender los derechos laborales con el voto, 
porque si toman decisiones que obligan a la pro-
testa, los dirigentes vamos a estar al lado de los 
trabajadores, y la respuesta va a ser la represión, 
como en Jujuy”. En este sentido, alertó que el ob-
jetivo de la oposición “es cambiar un modelo de 
país que tiene 70 años, una Argentina pre-pero-
nista sin sindicatos ni derechos laborales”.
Por su parte, Sergio Sasia afirmó que “este es un 
año muy especial porque hay elecciones, y por 
un lado tenemos a los referentes de Juntos por el 
Cambio que buscan avanzar contra los derechos 
de los trabajadores, y por el otro un gobierno que 
permitió que se avance mucho en materia ferro-
viaria”, enfatizó Sasia. Al tiempo que señaló que 

el objetivo de la juventud “es militar para que 
Sergio Massa sea presidente”.
El también secretario general de la Confederación 
Argentina de Trabajadores del Transporte (CATT) 
hizo hincapié en que el objetivo principal “es 
fortalecer a la Unión Ferroviaria, aportar a una 
industria que viene creciendo desde el 2012 y 2013, 
además de mejorar los convenios colectivos, los 
salarios y dar más beneficios”.  Y agregó: “Una 
cuenta pendiente era tener una juventud nacio-
nal, un espacio donde se dialogue e intercambien 
experiencias, por eso comenzamos a trabajar en 
esto y no fue fácil”.
En cuanto al futuro, Sasia indicó que “seguiremos 
trabajando en nutrir la participación y capacita-
ción de los jóvenes para que la Unión Ferroviaria 
cumpla con ese rol solidario con los que más ne-
cesitan”. También se refirió a la situación nacional: 
“Con el endeudamiento sin precedentes que el 
gobierno recibió el país, sumada la sequía históri-
ca, la pandemia y la guerra en Europa, nuestro go-
bierno hizo mucho por la industria ferroviaria. Fal-
ta mucho, pero acompañamos con propuestas”.
“Dentro del Frente de Todos hubo autocrítica, 
un debate que terminó con una síntesis que se 
llama Unión por la Patria que encabeza Massa y 
Rossi, que representan la Argentina con trabajo y 
producción que queremos. Por eso tenemos que 
militar para lograr esta Patria libre, justa y solida-
ria que además alcance los ferrocarriles que nos 
dejó Juan Domingo Perón”, concluyó el líder de la 
Unión Ferroviaria.
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En el año en que el pueblo argen-
tino conmemora 40 años de recu-
perada para siempre la democra-
cia, y en coincidencia con el día 
del Patrono del Pan y el Trabajo 
San Cayetano, las y los trabajados 
del cuero, con el respaldo incon-
dicional del Sindicato de Obreros 
Curtidores de la República Ar-
gentina (SOCRA) con su secretario 
general Gabriel Navarrete, y el 
Sindicato de Empleados, Capata-
ces y Encargados de la Industria 
del Cuero (SECEIC) que conduce 
Marcelo Cappiello, contando con 
el auspicio del Ministerio de Tra-
bajo de la Provincia de Buenos 
Aires que encabeza su líder his-
tórico y titular de la Federación de 
Trabajadores de la Industria del 
Cuero de la República Argentina 
(FATICA), Walter Correa, lograron 
incorporar un director obrero y 
que los trabajadores obtengan la 
cesión del 10% de las acciones co-
rrespondientes al capital social de 
la Empresa Curtiembres FONSECA, 
con el acompañamiento de sus 
autoridades.

L 
a conquista se encuadra en 

“un hecho histórico que no 

solo reafirma el compromiso 

de dignidad para las y los trabaja-

dores curtidores, sino que marca un 

paso decisivo en el histórico camino 

de lucha del Movimiento Obrero por 

conseguir la participación de los 

trabajadores en las ganancias, tal 

como lo establece el Artículo 14 bis 

de nuestra Constitución Nacional, 

subiendo incluso un escalón más 

al convertirse en cesionarios de un 

porcentaje del capital accionario”, 

destacaron desde el Sindicato de 

Obreros Curtidores.

Este importante acuerdo se de-

sarrolla en el marco del entendi-

miento común entre los intereses 

productivos de la empresa familiar 

Curtiembres Fonseca S.A, y el inte-

rés propio de las y los trabajadores 

% LOS CURTIDORES JUNTO AL SECEIC Y EL AUSPICIO DEL MINISTRO CORREA SELLARON ESTE LOGRO HISTÓRICO

Acuerdo por participación en Ganancias 

de la planta fabril. Esta cuestión 

fue considerara por el gremio como 

“un necesario punto de equilibrio 

para que la producción continúe 

siendo acompañada por el traba-

jo, con la incorporación de las y los 

trabajadores como accionistas de 

Fonseca, inspirados en el espíritu 

del Artículo 14 bis de nuestra Cons-

titución Nacional (cuando refiere a 

la participación en las ganancias 

de las empresas, en el control de la 

producción y en la colaboración en 

la dirección), en un verdadero acto 

de estricta justicia social. Acción 

ésta de vital importancia para el 

desarrollo armónico de las fuerzas 

productivas en el devenir de nues-

tra democracia”, concluyeron desde 

el SOCRA.

CAPACITACIÓN 
En el marco de esta conquista de 

los Obreros Curtidores en Curtiembre 

FONSECA con la participación en las 

ganancias de la misma de sus traba-

dores y ser parte del directorio con 

un representante obrero, a través de 

una gestión sin precedentes de un 

Ministerio de Trabajo en beneficio de  

los trabajadores de todo el arco pro-

ductivo bonaerense que se extien-

de al de la producción en el orden 

nacional, el ministro de Trabajo de 

la provincia de Buenos Aires, Walter 

Correa, rubricó un acta acuerdo con 

el objetivo de impulsar la formación 

laboral en Curtiembre FONSECA, fir-

ma histórica radicada en el distrito 

de Lanús que, con lo conquistado 

y este acuerdo, pasa a ser un bas-

tión de lucha y modelo a seguir en 

la recuperación de los derechos ad-

quiridos.

De la firma llevada a cabo el lunes 

7 de agosto participó también el 

representante de la Confederación 

Empresaria de la República Argen-

tina (CGERA), Raúl Zylbersztein, el 

secretario ejecutivo del Instituto Pro-

vincial de Formación Laboral (IPFL), 

Ezequiel Berrueco, y el secretario ge-

neral del Sindicato de Obreros Curti-

dores, Gabriel Navarrete. Otro de los 

presentes fue Juan Pablo Lorenzo, 

director provincial de Negociación 

Colectiva del Ministerio de Trabajo 

de PBA.

El acuerdo se orienta a prestar con-

formidad para el uso de las aulas 

con las que cuenta el estableci-

miento para brindar capacitación y 

nuevas y mejores herramientas a la 

comunidad educativa en materia de 

formación laboral.

“Con este acuerdo suscripto, tanto 

la empresa Fonseca, como CGERA, 

el gremio y el IPFL trabajarán de 

manera articulada para que estas 

aulas y la estructura existente en el 

predio, que incluye hasta un labo-

ratorio, se pongan a disposición del 

Ministerio para la formación educa-

tiva no sólo de las y los trabajado-

res de la industria del cuero, sino 

para todas y todos los trabajadores 

industriales de las firmas nucleadas 

en esta confederación de pequeñas 

y medianas empresas”, sostuvo 

Walter Correa. 

Respecto de la curtiembre, se trata 

de una firma con presencia en el 

rubro desde hace seis décadas y está 

equipada no sólo con tecnología de 

punta en materia de producción, 

sino también en lo que hace a la 

sustentabilidad ambiental.
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L 
a Federación Gremial del Personal 

de la Industria de la Carne y sus 

Derivados, liderada por José “Beto” 

Fantini, consiguió un 12% de aumento 

para el mes de agosto para Carnes Rojas 

CCT 56/75, que se incorpora al acuerdo 

en vigencia con un 6% para la primera 

quincena y otro 6 % para la segunda. Este 

acuerdo se suma al tramo firmado desde 

abril a septiembre alcanzando un 60% de 

aumento.

“Haber llegado a este acuerdo es muy im-

portante por los niveles de inflación que se 

están manifestando en el país, así nues-

tros trabajadores podrán recuperar sus sa-

larios”, resaltó Fantini y agregó: “Nuestro 

objetivo siempre seguirá siendo la defensa 

del poder adquisitivo de nuestros trabaja-

dores”.

Por otra parte, seguirán exigiendo el cum-

plimiento del Decreto 144/2022 para incor-

porar guarderías en los lugares de trabajo, 

luego de que las cámaras del sector se 

retrotrajeran con respecto a la adecuación 

del mismo. 

“A partir del 1 de agosto iremos a verifi-

car que las plantas frigoríficas tengan en 

funcionamiento las guarderías y quienes 

no cumplan serán denunciados y evalua-

remos las medidas a tomar”, advirtieron 

desde la Gremial de la Carne.

% ACUMULA 60% DE RECOMPOSICIÓN

Carnes rojas

% LA USIMRA EXPRESÓ SU RECONOCIMIENTO A LAS FAMILIAS MADERERAS 

A los madereros en su día

En el Día del Trabajador Maderero que se ce-
lebra cada primer domingo de agosto, la con-
ducción nacional de la Unión de Sindicatos de 
la Industria Maderera de la República Argentina 
(USIMRA), liderada por Jorge Gornatti, les hizo 
llegar a las trabajadoras y trabajadores made-
reros su “reconocimiento y un abrazo fraterno 
a todas las familias madereras del país al cele-
brarse este domingo nuestro día, deseándoles 
que este sea un verdadero día de fiesta. ¡Com-
pañeras y compañeros, se lo han ganado por su 
esfuerzo cotidiano para celebrar el trabajo, que 
es celebrar la vida!”, remarcaron.
La USIMRA también llamó a “fortalecer las 
bases sobre las que se asienta la grandeza de 
nuestra Nación”.

E 
n el marco de esta conmemoración que re-

cuerda aquel 1º de agosto de 1947 cuando 

el general Juan Domingo Perón dirigió un 

mensaje a toda la familia maderera argentina, el 

Secretariado Nacional de la USIMRA que conduce 

Jorge Oscar Gornatti (secretario general), acom-

pañado por Roberto Villalba (Adjunto), Ernesto 

Baltazar Rodríguez (Organización), Lino Fornerón 

(Administrativo), Fabián Espósito (Tesorero), An-

drés Torres (Acción Social) y Domingo Paiva (Prensa 

y Propaganda), les deseó a todos los trabajadores 

y trabajadoras de la actividad de la madera un 

feliz día.

Asimismo, manifestaron que, si bien “este es 

un día de fiesta, de agasajos, un día en el que 

hicieron los méritos y el esfuerzo cotidiano para 

celebrar el trabajo, que es celebrar la vida”, se 

presenta en circunstancias donde “nos toca a to-

dos enfrentar una difícil situación, ante una in-

flación que no cede, con precios que suben día 

a día y salarios que no alcanzan. Pero pese a esta 

realidad, nuestros compañeros y compañeras si-

guen ofreciendo su voluntad y todo lo que está 

a su alcance día tras día, para sostener la idea de 

un futuro mejor”, afirmaron los integrantes de la 

Comisión Directiva.

FORTALECER LAS BASES
En ese sentido, la USIMRA hizo hincapié en que 

“debemos asumir siempre en compromiso y uni-

dad la tarea de fortalecer las bases sobre las que 

se asienta la grandeza de nuestra Nación. Somos 

parte de un pueblo que cree y construye su des-

tino todos los días, y la adversidad por cualquiera 

que sea no nos apartará de ese camino”. 

En ese sentido, el gremio nacional maderero re-

marcó: “Ustedes también en unidad y respaldo a 

la organización sindical que los agrupa y contie-

ne, apoyando fuertemente a sus dirigentes, han 

constituido en forma conjunta las sólidas bases de 

instituciones sindicales fuertes”.

Por eso la Unión de Sindicatos Madereros seña-

ló finalmente que “ese apoyo en unidad resulta 

fundamental para afrontar la tarea y la lucha en 

defensa de nuestros derechos y por reivindica-

ciones sociales en procura de alcanzar una mejor 

calidad de vida para la gran familia maderera a lo 

largo y ancho del país”, concluyó a través de un 

comunicado.
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% LA REUNIÓN DEL CONSEJO DIRECTIVO EN CATAMARCA VALORÓ EL GRAN TRABAJO QUE SE VIENE DESARROLLANDO

Avances de la FATFA en todas las áreas
El 19 y 20 de julio la Federación Ar-
gentina de Trabajadores de Farmacia 
(FATFA), que conduce Sergio Haddad, 
llevó a cabo la reunión del Consejo 
Directivo en la provincia de Catamar-
ca, con el fin de presentar un informe 
general de todo el trabajo realizado 
en los últimos meses, para su análisis 
y tratamiento, donde sobresalieron 
no solo las discusiones salariales con 
las que vienen superando la infla-
ción, sino también los avances en to-
das las áreas que viene desarrollando 
esta conducción que a fines de octu-
bre cumplirá dos años de gestión.
El gobernador de Catamarca, Raúl 
Jalil, junto al candidato a senador 
por el Departamento Santa Rosa, 
Félix Jerez, y el secretario general de 
la regional de la CGT y conductor de 
ATSA Catamarca, Leonardo Burgos, 

participaron del inicio de la primera 
jornada de la Reunión, acompañando 
a los representantes de los 32 sindi-
catos de trabajadores de farmacia de 
todo el país.

E 
n conjunto los informes 

brindados por las Secreta-

rías de la FATFA resumieron 

el intenso e importante trabajo 

realizado en los últimos dos meses, 

que muestran el avance tanto en la 

cuestión laboral y salarial como en 

la administración de los recursos, 

las prestaciones de salud, el turismo 

social, la capacitación sindical y la 

formación laboral.

Las autoridades de la FATFA remar-

caron la importancia de que este 

encuentro se haga por primera vez 

en Catamarca, a instancias del se-

cretario general Sergio Haddad -que 

no pudo participar por cuestiones 

familiares-, porque el sindicato local 

es muestra fiel de superación, gra-

cias al trabajo que en su momento 

llevó adelante el entonces secretario 

general Juan Albino Díaz y ahora la 

actual conductora Carola Díaz. Esta 

realidad coincide con uno de los ob-

jetivos primigenios de la gestión de 

Sergio Haddad de forjar una FATFA 

pujante a través del fortalecimiento 

de cada uno de los sindicatos.

En la jornada previa a la reunión, la 

secretaria general del sindicato de 

Catamarca, Carola Díaz, recibió a los 

secretarios generales de todo el país, 

en un encuentro donde se contó 

con la participación del director del 

Ministerio de Trabajo, Marino Medi-

na, el director de Inspección, Diego 

Romero, y la directora provincial del 

Ministerio de Trabajo de la Nación, 

Cristina Zamora.

Además, autoridades de la FATFA en-

cabezadas por el secretario adjunto 

José López, el tesorero Miguel Castro 

y el secretario gremial Gustavo Rosi 

participaron junto a Carola Díaz, de 

una entrevista con Radio Valle Viejo, 

donde hablaron sobre la situación 

de los trabajadores representados 

y sobre la reunión del Consejo Di-

rectivo. En ese marco, José López 

destacó a la “querida provincia de 

Catamarca, que viene teniendo gran 

importancia en los últimos días en 

el escenario político nacional, con 

el apoyo del gobernador Jalil a la 

fórmula Sergio Massa-Gustavo Rossi, 

en estas elecciones, en representa-

ción del Norte grande del país”. 



www.cronicasindical.com.ar
11

www.cronicasindical.com.ar

% DIEGO QUIROGA: “UNIDOS POR LA PATRIA Y POR NUESTROS DERECHOS”

Votemos en defensa propia

El secretario general de la Asociación del Per-
sonal de Hipódromos, Agencias y Apuestas de 
la República Argentina (APHARA), Diego Quiro-
ga, de cara a las elecciones primarias del 13 de 
agosto y las generales del 22 de octubre, llamó 
a votar “en defensa propia y en salvaguarda 
de nuestros derechos” a los precandidatos 
de “Unión por La Patria” Lista Celeste: Sergio 
Massa presidente de la Nación, Agustín Rossi 
vicepresidente, Axel Kicillof gobernador de la 
provincia de Buenos Aires, Verónica Magario 
vicegobernadora, Wado de Pedro senador na-
cional, Máximo Kirchner diputado nacional, y 
Leandro Santoro jefe de gobierno de la Ciudad 
de Buenos Aires.   

P 
or otra parte, acorde al anuncio realiza-

do en el marco de la reciente Asamblea 

General Ordinaria, la APHARA logró re-

componer las escalas salariales de los trabajado-

res y trabajadores que representa, con la revisión 

abierta, en cada marcó paritario del Hipódromo 

de San Isidro, el Hipódromo de Palermo y sus Salas 

de Slots, y las Agencias Hípicas.

Desde la APHARA destacaron que, dada la situa-

ción económica que se vive en nuestro país con 

L 
a Asociación Argentina de Trabajadores 

de las Comunicaciones (AATRAC) dijo 

presente en el Estadio DirecTV Arena en 

la localidad bonaerense de Malvinas Argenti-

nas, brindando su apoyo a los precandidatos 

de Unión por la Patria, Sergio Massa Presiden-

te y Agustín Rossi Vicepresidente. “Porque en 

ellos se plasma la premisa de Volver al Tra-

bajo. Porque cuidar los puestos de trabajo es 

defender la Patria. Porque los trabajadores y 

trabajadoras votamos por nuestros derechos”, 

hicieron hincapié desde el gremio.

Por otra parte, la AATRAC puso de manifiesto su 

adhesión al comunicado del Consejo Directivo 

Nacional de la CGT nacional que acompaña la 

medida que beneficia a más de un millón de 

trabajadores y trabajadoras, tomada por el 

ministro de Economía y candidato a Presiden-

te por Unión por la Patria, Sergio Massa, que 

modificó el piso y las escalas para el cálculo 

del mal llamado impuesto a las ganancias en 

forma retroactiva a enero de 2023, que im-

pactará en los ingresos de más de un millón 

de trabajadores y trabajadoras, liberando 

directamente del pago a trescientos mil tra-

bajadores.

% APOYO A UXP MASSA-ROSSI

AATRAC

una inflación que no le encuentran la vuelta y 

sigue en ascenso, las negociaciones se mantienen 

abiertas sujetas a una revisión frente a la pérdida 

del poder adquisitivo de los salarios, tal como vie-

ne ocurriendo.

Bajo la consigna movilizadora de que el Turf es de 

todos y para todos, porque así se forjó y seguirá 

forjando la industria hípica en sus distintos es-

cenarios, la APHARA hizo hincapié en la premisa 

de que, detrás de cada reunión, de cada carrera 

que se disputa, hay cientos de trabajadores y tra-

bajadoras dando lo máximo por la actividad para 

su crecimiento permanente, convencidos de que 

ese es el mejor camino para defender las fuentes y 

puestos de trabajo.

En base a esta realidad, la Gremial de la Hípica 

nacional defiende con firmeza en las mesas de 

negociación que esta es una razón más que sufi-

ciente para que las empresas del sector hípico, las 

autoridades de los Hipódromos de San Isidro como 

de Palermo con sus Salas de Slots, y de las Agen-

cias Hípicas, reconozcan debidamente esa fuerza 

de trabajo en la recomposición del salario que va 

al bolsillo de los trabajadores y trabajadoras, que 

es donde corresponde, dada la escalada inflacio-

naria que no se detiene. 
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% LO EXPRESÓ MATURANO (LA FRATERNIDAD) EN UN CONGRESO DE LA ACTIVIDAD FERROVIARIA

“Con los trabajadores no se jode”
El 3 y 4 de agosto se llevó a cabo el 18º Congreso 
y Exposición de la Actividad e Industria Ferrovia-
ria Latinrieles: “El Ferrocarril como Eje Principal 
del Transporte”. La segunda jornada contó con 
la participación de los dirigentes de La Fraterni-
dad Agustín Special, Miguel Fontanarrosa, Miguel 
Albarracín y Nicolás Galeano, y la intervención, 
sobre el final del evento, del secretario general 
Omar Maturano, quien desarrolló un encendido 
discurso en defensa del ferrocarril y advirtió que 
“con los trabajadores no se jode”.
El gremio también estuvo en el acto de apoyo 
de la CGT a la fórmula Sergio Massa - Agustín 
Rossi, donde participó el secretario de Juventud 
Fraternal y la Juventud Sindical de CGT Sebastián 
Maturano, junto al secretario de Turismo, Nicolás 
Galeano.

E 
l 18º Congreso y Exposición de la Activi-

dad e Industria Ferroviaria Latinrieles, que 

se desarrolló en la Terminal de Cruceros 

Quinquela Martín, contó con el stand del Instituto 

Superior de Formación Ferroviaria en funciona-

miento y la presencia de los referentes Hugo El-

bey, Julián Sosa Cappello, Jorge Paiz y Julio Sosa, 

quien disertó en representación del sindicato de 

maquinistas de trenes y de la ITF.

MÁS ACTIVIDADES
Además, el 10 de agosto La Fraternidad hizo en-

trega de certificados a los trabajadores fraternales 

que cursaron la Diplomatura en Gestión de la Se-

guridad Operacional, que se realizó en conjunto 

entre el Instituto Superior de Formación Ferro-

viaria, DECAHF, Universidad Tecnológica Nacional 

Regional Haedo y La Fraternidad.

Además, el gremio anunció que el 2 de agosto 

comenzaron las nivelaciones de conocimientos de 

los Instructores en el auditorio de La Fraternidad, 

también con el fin de seguir “fortaleciendo los sa-

beres y apostando a la formación para el futuro 

del ferrocarril”.

También el 24 de julio, representado por el di-

rectivo de capacitación Hugo Elbey, el sindicato 

participó de la firma del acta acuerdo entre CNRT 

y DECAHF para implementar un avance tecnológico 

como nueva licencia habilitante y nuevo software 

de examinación bajo la resolución 394/21.



D 
irigentes sindicales industriales nucleados en la Confederación de 

Sindicatos Industriales de la República Argentina (CSIRA) mantu-

vieron una reunión el 20 de julio con el gobernador Axel Kicillof y 

el ministro de Trabajo de la provincia de Buenos Aires, Walter Correa.

En ese marco, el secretario general del Sindicato de Obreros y Empleados de 

la Industria del Fósforo, Encendido, Pirotecnia, Velas y Afines (SOEIFEPVA), 

Clay Jara Toledo, puso en valor el compromiso de los funcionarios bonae-

renses, tal como lo expresaron, “por el bienestar del pueblo trabajador y la 

recuperación del salario”. 

Jara Toledo manifestó que “se trató de un encuentro enriquecedor que nos 

dejó satisfechos y esperanzados en que se van a generar las condiciones en 

lo inmediato para que podamos recuperarnos”. Y agregó: “Analizamos la 

situación de la industria en general y de cada caso en particular, y quedó 

bien en claro lo que nos jugamos en esta elección, que no es otra cosa que 

dos modelos de país. Y por supuesto la importancia de la provincia como 

motor industrial de la Argentina fue el tema central”. 

% GREMIOS INDUSTRIALES CON KICILLOF Y CORREA

Jara Toledo presente
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% ACUERDO SALARIAL PRIMER TRAMO 2023-2024 ABIERTO

FOEESITRA en la MUS

L a Federación de Trabajadores y 
Trabajadoras de las Telecomu-
nicaciones y las Tecnologías de 

la Información y las Comunicaciones - 
TICS- (FOEESITRA), que conduce Daniel 
Rodríguez, comunicó que mientras 
se continúa discutiendo el acuerdo 
para el primer tramo de la paritaria 
2023/2024 en el marco de la Mesa de 
Unidad Sindical (MUS), en forma con-
junta con el resto de las organizacio-
nes gremiales, en un primer paso se 
acordó: Para el mes de julio 2023 el 
pago único y equivalente al 6,1% de la 
escala conformada de cada categoría, 
que se abonará con los salarios de di-
cho mes. Ese pago será del 90%.

Asimismo, las partes acordaron reu-
nirse el 4 de agosto a los efectos de: 
Continuar con la negociación que 
corresponde al período paritario julio 
2023/junio 2024. Analizar la forma de 
efectuar la incorporación al salario 
básico del concepto que se abona bajo 
la voz de “compensación tarifa telefó-
nica”.
La MUS manifestó que se continuará 
con la negociación correspondiente al 
primer trimestre paritario 2023/2024, a 
fin de redefinir las pautas del presente 
acuerdo, en tanto los índices del mes 
de julio 2023 arrojen valores superio-
res a los alcanzados en el presente 
acuerdo.
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El 5 de agosto, Héctor Daer encabe-
zó, junto a la Comisión Directiva de 
la ATSA Buenos Aires, un Encuentro de 
Delegados y Delegadas en el predio 
polideportivo del gremio en Ponteve-
dra, oportunidad donde el también 
conductor de la FATSA y cosecretario 
general de la CGT hizo un análisis de 
la situación electoral actual y del rol 
fundamental de las y los trabajado-
res en esta elección. “El candidato 
de las trabajadoras y los trabajadores 
es Sergio Massa porque representa al 
peronismo. Es la expresión política 
que nos marca un rumbo, un camino 
claro hacia adelante, en contraposi-
ción a los sectores de derecha”, afir-
mó en el encuentro multitudinario. 

“L a única barrera que evi-
ta que el neoliberalismo 
avance somos los sindica-

tos, y nuestra fortaleza pasa por que los 
trabajadores sepan la responsabilidad 
que tienen en este momento histórico 
que vivimos”, dijo Daer ante los más de 
500 delegados y delegadas.“Nosotros 
creemos en un país con desarrollo, que 
genere empleo y una movilidad ascen-
dente. Ellos, en cambio, dicen abierta-
mente que van a eliminar los Convenios 
Colectivos de Trabajo”, afirmó.
Al respecto, detalló que cuando los re-
presentantes de la derecha dicen “que 
tiene que caer la ultraactividad, están 
provocando un debate que representa 
un retroceso para nuestros derechos”, dio 
cuenta Daer también en las redes sociales.
También tuvo un párrafo sobre el en-
deudamiento externo. “Nuestro país 
tiene desequilibrios económicos sisté-

% ENCUENTRO DE DELEGADOS DE ATSA BA LE DIO SU RESPALDO PORQUE MARCA UN RUMBO CLARO PARA EL PAÍS

Massa, el candidato de los trabajadores

micos y el problema no es la legislación 
laboral. El problema está en el endeu-
damiento, esto es lo que está quitando 
la posibilidad de desarrollo, de inver-
sión… Lo que plantea Patricia Bullrich 
ya pasó en el Gobierno de De la Rúa, y 
fue desplazada. Sus dichos sólo llevan a 
la provocación y lo único que esto hace 
es desestabilizar el país”, aseguró. 

REPUDIO TOTAL
El líder de los trabajadores de la Sani-
dad argentina fue subiendo el tono de 
confrontación con respecto a los Con-
venios Colectivos: “Antes hablaban de 
reforma laboral y confundían, ahora 
dicen claramente que van a eliminar 
los Convenios Colectivos de Trabajo. No 
tengan dudas que todos los trabajado-
res, hasta el que pueda llegar a con-
fundirse y a votarlos, se van a alinear 

en una protesta si esto llega a suceder”, 
dijo con firmeza.
Por eso, invitó a que “en vez de pro-
poner achicar los derechos, proyec-
temos una estrategia de desarrollo a 
futuro. Si no, caemos en lo que fue el 
macrismo, donde cerraron las empre-
sas”, explicó. “Cuando nos dicen que 
vendemos miedo, nosotros les deci-
mos que no vamos a regalar nuestros 
derechos. La vamos a pelear con uñas 
y dientes… Bajo ninguna circunstancia 
vamos a permitir que desaparezcan 
los Convenios Colectivos de Trabajo”, 
insistió.
Finalmente, Daer invitó a las y los tra-
bajadores “a no confundirse en este 
momento histórico de nuestro país, 
porque de la próxima elección pre-
sidencial depende la construcción de 
nuestro futuro”.

MÁS “SANIDAD” 
Al referirse a los logros de la Sanidad, 
Daer compartió las novedades acerca 
de la situación actual de la nego-
ciación paritaria. En segundo lugar, 
anunció la importante obra que se 
está realizando en el predio de Pon-
tevedra, que incluirá una nueva pileta 
de natación para todos los trabajado-
res y trabajadoras de Sanidad, además 
de un nuevo quincho y más espacio de 
estacionamiento, entre otros servicios. 
Y anunció también la construcción de 
dos nuevos edificios de la Obra Social 
de Sanidad. Una de las estructuras 
contará con 92 camas y quirófanos 
para ampliar la atención del AMBA. 
Así “seguimos construyendo una me-
jor organización sindical para todos 
nuestros compañeros y compañeras”, 
concluyó.
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excluido de Convenio. Ingresos por la Bolsa de 

Trabajo de APSEE. Defensa del Servicio Público de 

Electricidad”.

Al Estado de Alerta y Movilización se llega a partir 

de las deliberaciones del martes 25 de julio rea-

lizadas en la Asamblea de Representantes, que 

tuvo lugar en la sede gremial de San José 225 CABA, 

donde resolvieron llevar adelante asambleas en 

distintos sectores y una vez que recorrieran todos 

los lugares establecidos, de no mediar respuesta 

alguna, pasarán a evaluar medidas en función de 

recuperar el salario frente a la pérdida del poder 

adquisitivo, en un contexto de paritarias que si-

guen ocultas detrás de una convocatoria que brilla 

por su ausencia.  

La jornada desarrollada por el Cuerpo Orgánico de 

la APSEE que presidió Carlos Minucci dejó en claro 

a sus pares que para alcanzar los objetivos “tene-

mos que contar con una masa crítica de trabajo, 

que estemos unidos todos, que nos manifestemos 

en las asambleas donde la Secretaría General y el 

resto de los miembros de este Consejo Directivo es-

tarán presentes”. Son asambleas planificadas por 

la Secretaría de Organización que se realizarían en 

las cabeceras para que las y los trabajadores se 

puedan desplazar hasta las mismas. 

“Cuando hablamos de recuperar el salario, esta-

mos diciendo que independientemente de las pa-

ritarias, hoy tenemos una pérdida real de nuestro 

salario comparado con siete años atrás del 55%”, 

explicó Minucci. Y apuntó a que con las quejas 

“no vamos a ir a ningún lado, la línea nuestra es 

% REIVINDICANDO SU ESPÍRITU DE LUCHA, LA AGRUPACIÓN UNIDAD DE APSEE VA POR UN NUEVO MANDATO

“Carlos Minucci Conducción 2023-2027”
La Agrupación Unidad de la Asociación del Perso-
nal Superior de Empresa de Energía (APSEE) pre-
sentó el 10 de agosto la Lista de Candidatos que 
encabeza por su reelección el actual secretario 
general Carlos Minucci período 2023-2027, nómina 
que fue oficializada por la Junta Electoral. En el 
cierre del acto, Minucci dirigió unas palabras a los 
presentes, exhibió el plan de acción para el pe-
ríodo y ratificó la necesidad de que los afiliados y 
afiliadas participen masivamente de las elecciones 
que se realizarán el 25 y 26 de septiembre, en un 
marco de unidad. 
Por otra parte, la APSEE declaró el martes 1 de 
agosto el Estado de Alerta y Movilización ante “la 
intransigencia de las empresas eléctricas”. Así lo 
resolvió oportunamente la Asamblea de Represen-
tantes en forma conjunta con la Comisión Directiva 
que, como primer paso dentro de las actividades 
que coordina la Secretaría de Organización, resol-
vió llevar a cabo asambleas sectoriales con la pre-
sencia del secretario general Carlos Minucci, como 
primera medida de las que se irán tomando si no 
hay respuestas favorables a los reclamos. 

E 
stas demandas comprenden: “Iniciar el 

proceso de recuperación del salario perdi-

do. Apertura de las Actas adeudadas en las 

empresas EDENOR y EDESUR. Que el ítem Antigüe-

dad sea relacionado al salario de nuestro Conve-

nio. Diferencia en el valor de pago de la semana 

calendaria. Actualización del pago por modalidad 

CRTC en la empresa SACME. Recuperar el personal 

el debate de poner sobre la mesa, de que todos 

nosotros estamos dispuestos a cambiar la histo-

ria. Y eso esperamos, que a partir del martes si así 

nos decidimos podamos cambiar una historia que 

está jugando en nuestra contra, y la tenemos que 

dar vuelta”. Por otra parte, recordó que “tenemos 

hecha la presentación en el Congreso del Proyec-

to de Ley para que el Estado se haga cargo de las 

acciones de EDESUR. Hoy EDESUR tiene 4.000 mi-

llones de multa y pese a eso sigue todavía fun-

cionando”.

Poniendo el acento en que “somos los únicos que 

nos estamos enfrentando con las empresas”, Car-

los Minucci trazó un panorama de la situación que 

se vive en las empresas eléctricas. “Hablar de la 

problemática es plantear la falta de personal, el 

estado de las empresas, el estado de los contratis-

tas, todo lo que está sucediendo, y que de una vez 

por todas tomen la decisión que hay que tomar. 

Y que también están hablando -que es lo que 

llama la atención- de que el ENRE está en estos 

momentos intervenido”, señaló. 

Planteó que “justo ahora que el ENRE había lle-

gado a hacer “una auditoría de EDESUR tremenda 

de 194 páginas, donde se estudió hasta el más 

mínimo detalle, y directamente con ese estudio se 

concluya que ya hay que quitarle la concesión…, 

no vaya a ser cosa que en el medio de ese infor-

me salga ahora a la luz que se armó una comisión 

para elegir a las nuevas autoridades del ENRE, y 

que la APSEE que está en la pelea no forme parte 

de la misma”, concluyó.
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% EL PRECANDIDATO A SENADOR PROVINCIAL PEDRO BORGINI (ATSA LP) PIDIÓ A LOS TRABAJADORES

Llenar las urnas con la boleta completa UxP
El secretario general de ATSA La Plata, referente 
del movimiento obrero platense como precan-
didato a senador provincial en la Lista 2 de 
Unidos por la Patria para las Elecciones del 13 
de agosto y del 22 de octubre, estuvo presente 
en el acto de cierre de campaña realizado el 6 
de agosto en la Plaza Malvinas de La Plata, que 
contó con la presencia del gobernador Axel Ki-
cillof y el candidato a intendente Julio Alak.
En ese marco, Borgini manifestó que su “com-
promiso con los trabajadores y las trabajadoras 
y la importancia de garantizar nuestros dere-
chos, hace que hoy esté formando parte en la 
Lista 2”, y llamó “a llenar las urnas con la bo-
leta completa de Unión por La Patria”.

P edro Borgini se refirió al acto de cierre 
como una experiencia inolvidable, llena 
de alegría y motivada por la necesidad de 

transformar la realidad cotidiana de los platenses. 
Dijo que hay que ir “de la mano de Julio Alak para 
que La Plata vuelva a ser una gran ciudad con servi-
cios básicos para 170 mil vecinos que viven en barrios 
populares, con un Estado presente, con un plan re-
gional y grandes obras que reposicionen a la ciudad 
capital como eje y orgullo de los bonaerenses”.
Remarcó que aquí está “toda la militancia, con 
una CGT unida, con el compañero Axel Kicillof y su 
enorme labor y gestión en la provincia, y con to-
dos los sectores sociales e instituciones que están 
acompañando nuestras propuestas de desarrollo, 
producción, salud y empleo”, afirmó.
El líder de la ATSA La Plata, durante un acto en 
Ensenada, destacó nuevamente que ésta “es la 
militancia del Movimiento Obrero, la columna 
vertebral del peronismo, como decía el General... 
Es la militancia que lleva en su corazón a Perón, a 
Evita a Néstor y Cristina. Es la militancia que el 13 

de agosto y el 22 de octubre va a llevar al triunfo 
al peronismo, el único espacio que puede garan-
tizarnos trabajo digno”.

CON MASSA Y ALAK
El 19 de julio, Pedro Borgini estuvo junto al minis-
tro de economía y precandidato a presidente de la 
nación, Sergio Massa, cuando visitó la sede de la 
CGT donde recibió el apoyo de las organizaciones 
que la integran. “Estuve presente, fue un acto ge-
nerado por los sindicatos, y Massa nos dijo que, de 
ganar, va a ser el presidente de los trabajadores, 
haciendo eje en la producción, en el empleo y en 
el valor agregado, para un 2024 que se avizora en 
mejores condiciones económicas que éste”.
“El área de salud tiene una crisis fenomenal, no 
solo en los salarios sino también en las condi-
ciones laborales, donde ocurren cada vez más 

situaciones de violencia que atendemos desde el 
Estado”, planteó Borgini.
En cuanto al ámbito platense, dijo que “es Alak quien 
le va a poder devolver la ciudad al peronismo”.
“Alak tuvo cuatro mandatos donde transformó 
la ciudad. Estamos yendo barrio por barrio pre-
sentando el proyecto que tenemos, pero también 
escuchando para ver qué es lo que necesita la 
gente. Es hora de que, de una buena vez por to-
das, la ciudad crezca como tiene que crecer y sea 
la capital de la provincia más importante del país, 
con la conectividad que tiene que tener, con la 
finalización de la Ruta 6, la calle 90, el puerto que 
está funcionando cada vez más, y la bajada de la 
autopista con la 520. Hay que darle valor al cor-
dón frutihortícola y también tener nuestro propio 
aeropuerto, porque es la única capital de provin-
cia que no lo tiene”.
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NOTA DE TAPA

El reconocido efecto UTEDYC 
% INSERCIÓN SOCIAL DE LA SECCIONAL CAPITAL A TRAVÉS DE LA CONCIENCIA DE POLÍTICA GREMIAL DE UTEDYC NACIONAL A TODO EL PAÍS

“El efecto de UTEDYC en nuestra so-
ciedad cada vez se ve más reconoci-
do. Es un gremio que hoy por hoy 
tiene una inserción social que hemos 
logrado a través de esta conciencia 
de trabajo, a través de esta concien-
cia de política gremial del secretario 
general nacional que ha involucrado 
a todos los dirigentes de todas las 
seccionales del país a entender que 
hay que trabajar en pos del benefi-
cio de quienes nos dieron esa posi-
bilidad”, señaló la secretaria general 
de la UTEDYC Seccional Capital Fede-
ral, Patricia Mártire. 
Y atribuyó este presente federal del 
gremio a que su conductor nacional 
Carlos Bonjour tuvo en claro y supo 
construir un compromiso sólido de 
gestión. “Es un secretario general 
absolutamente comprometido con el 
trabajo, por lo cual el resto de la es-
tructura nacional sigue exactamente 
la misma línea que desde adentro ha 
construido en la conciencia de los di-
rigentes que lo acompañan en las 54 
seccionales de todo el país”, remarcó.
La referente de los Trabajadores 
Deportivos y Civiles porteños, que 
también tiene a su cargo la Secreta-
ría de Actas y Previsión de la UTEDYC 
Nacional, se expresó así al ser en-

trevistada en el programa “UTEDYC 
En Directo”, donde habló sobre el 
trabajo que vienen realizando en las 
distintas áreas de la Seccional junto 
a la Comisión Directiva, el Cuerpo de 
Delegados y Colaboradores, con la 
participación de la Juventud Sindi-
cal, las Mujeres Militantes y los Ju-
bilados “Activos” del Tercer Tiempo 
que no le escapan a la lucha gremial 
al ser convocados. 

P atricia Mártire detalló que 
“la palabra dirigente es hacia 
adentro porque uno también 

tiene el rol de administrar, de ges-
tionar, pero por sobre todas las cosas 
un dirigente es un trabajador más que 
está al servicio de sus compañeras y 
compañeros trabajadores. Cuando nos 
votan y llegamos a un cargo somos 
servidores de nuestros trabajadores. 
Eso hace que la organización brille, 
ya que con ese principio básico todo 
se hace en función de eso. Por lo cual 
considero que el rumbo de la Unión 
nacional nunca ha cambiado y cada 
vez se va fortaleciendo más y más. 
Se ha construido esta cuestión de que 
todo el país es igual, nuestro afiliado 
de Jujuy es igual que nuestro afiliado 
de Ushuaia, o que nuestro afiliado de 

Capital Federal. Son distintas realida-
des, sí, pero convergen todas en los 
mismos beneficios nacionales, en la 
misma estrategia política, por lo cual 
eso sostiene un trabajo permanente 
en todo el país”, definió la dirigente.
Al ser consultada sobre lo actuado en 
la Seccional en los dos años que va de 
su gestión como secretaria general, 
Mártire sostuvo que “con todos los que 
formamos parte de la masa de traba-
jo de la UTEDYC Capital Federal hemos 
logrado muchos objetivos, siempre de 
alguna manera recordando los cuatro 
ejes de campaña. Hemos consolidado 
un trabajo en equipo que fue nuestro 
primer objetivo. Conseguimos llevar 
adelante casi el 50% de nuestra pro-
puesta hacia nuestras trabajadoras y 
trabajadores, siempre pensando que 
para adelante tenemos mucho más 
para dar, sin olvidarnos de lo que so-
mos, servidores de nuestra gente”.    
El conductor de “UTEDYC En Directo” y 
miembro de Comisión Directiva, Jorge 
Damián Pelozo, remarcó que dentro 
de ese “trabajo silencioso que no está 
a la vista” y que “pone en evidencia 
el compromiso que hay detrás” está 
la perspectiva de género. Tema que 
“atraviesa a toda la seccional, más allá 
de que cuenta con una secretaría es-

pecífica” que pasó a abordar Patricia 
Mártire. 
“Como entidad intermedia tenemos la 
obligación de abordar el tema con se-
riedad y en todos sus aspectos, lo que 
significa que todos somos actores, y 
que el tema nos atraviesa a todos. Este 
espacio lo compartimos todas las ge-
neraciones. Uno dice ‘un eje de cam-
paña, una secretaria general mujer, la 
primera mujer secretaria general’, y 
esto se ata un poco a lo difícil que es 
atravesar la cuestión de que las muje-
res asumamos compromisos en el área 
de la política partidaria, de la política 
sindical, eso requiere de mucho traba-
jo, de mucha conciencia individual. En 
este sentido, creo que estamos mucho 
mejor que antes, pero todavía nos fal-
ta un camino por recorrer”, reflexionó 
la sindicalista.

RECONOCIMIENTO SOCIAL
Con respecto a la perspectiva de gé-
nero, la UTEDYC Nacional y la Seccional 
Capital Federal vienen trabajando “en 
la firma de convenios de ampliación 
de licencias que tienen que ver con 
un reconocimiento social de la pro-
blemática de la violencia de género, 
con necesidades nuevas que tiene 
nuestra sociedad en reconocerlas. 
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Estamos trabajando fuertemente en 
eso para que nuestros paritarios na-
cionales cuenten con una herramienta 
más para que la discusión sea menor 
y que nuestras cámaras lo admitan de 
manera inmediata. La idea es generar 
que los empleadores de alguna ma-
nera se comprometan a través de un 
acta, al cumplimiento de estas licen-
cias que son necesarias en el momen-
to que la persona, el trabajador o la 
trabajadora, lo necesite”, puntualizó.
En ese sentido, la dirigente indicó que 
se apunta a darles a los paritarios na-
cionales “la capacidad de que, cuando 
se sienten en la mesa para abrir los di-
ferentes Convenios Colectivos, tengan 
una discusión que se fortalezca en la 
necesidad que nosotros hemos lleva-
do al terreno. Ya hemos logrado que 
muchos empleadores de casi todos los 
Convenios Colectivos reconozcan la ne-
cesidad de que esté escrito”.
Sobre la capacitación de todas las de-
legadas y delegados, otro de los ejes 
que hacen al compromiso con sus re-
presentados, la titular de la UTEDYC Ca-
pital afirmó que a su criterio lo conve-
niente es dar capacitaciones sencillas. 
“Es decir, absolutamente allanadas al 
auditorio, que puedan ser captadas 
desde el interés general, y además 
desde lo emocional”. 
En ese aspecto destacó que “tenemos 
el 40% de delegados nuevos que ya se 
renovaron hace un año, con muchas 
ganas de trabajar, con mucha expec-
tativa hacia nosotros. Ahí está la nece-
sidad de armarles un entorno de ca-
pacitación que les permita cumplir con 
su rol de delegados, incluso dentro de 
la organización, y estamos trabajando 
en eso. Creo que es gente muy proacti-
va que surge desde el deseo individual 
de querer hacer algo por el otro o de 
querer cambiar alguna historia. Y eso 
es muy fuerte”, evaluó.

TRABAJO TERRITORIAL Y AFILIACIÓN
Otro de los ejes es el trabajo territorial 
con la creación de zonas, que suple 
por un lado la falta de iniciativa del 
trabajador que le cuesta acercarse al 
gremio y, por otro, equilibra la falta 
de delegados en algunas instituciones 
con referentes de zonas. Esto llevó a 
Patricia Mártire a explicar cómo se pre-
senta y cómo se llega a esta tarea que 
realiza “la tropa de trabajo” en dichas 
zonas. “Dado que solo el 20% de las 

entidades que representamos cuenta 
con delegados, nuestra intensión es 
crecer mucho más y que cada institu-
ción de ese 80% restante que tenga la 
capacidad de poder tener delegadas 
o delegados los tenga. Hasta tanto, 
las zonas construyen ese proyecto de 
encontrar quienes quieran tomar ese 
rol activo, además de crear o conse-
guir la afiliación sindical, e ir a ver a la 
compañera o compañero afiliado para 
informarlo, para ver cómo está y qué 
necesita.”, resumió.
Al referirse puntualmente a la afilia-
ción sindical, la secretaria general de 
UTEDYC CF indicó que, si bien hay mu-
chos factores que tienen que ver con la 
afiliación, hay uno fundamental que 
el trabajador tiene que entender, que 
es la representatividad. “Donde hay 
delegado, si bien lo votan todos sus 
compañeros de trabajo, la represen-
tatividad del delegado al momento de 
negociar con su empleador solamente 
la da la afiliación sindical”, subrayó. 
Detalló también que “la afiliación sin-
dical es el Convenio Colectivo y la Esca-
la Salarial, es no tener una ley rígida, 
estricta y no tener que negociar con su 
empleador su aumento. La afiliación 
no tiene un sentido único que pasa por 
lo que me pueden dar como sociedad 
de consumo, que igual lo hacemos, y 
creemos que hoy se necesita ese valor 
agregado al salario. Pero la realidad 
es que afiliarse a una organización 
sindical es entender que sostenemos 
los convenios colectivos y negociamos 
permanentemente mejoras por encima 
de una ley básica, mínima, que da la 
Ley de Contrato de Trabajo. Es la escala 
salarial que negociamos y es también el 

piso, porque el empleador por debajo 
de eso no puede pagarle al trabajador, 
pero sí la negociación puede ir hacia 
arriba”, detalló.
“Básicamente este es el concepto que 
debemos seguir construyendo dentro 
de nuestra sociedad de trabajo, que es 
a quienes representamos, dentro de 
nuestro territorio que es la Seccional 
Capital Federal, y la Unión nacional lo 
tiene que seguir construyendo en todo 
el territorio del país. Para eso Carlos 
Bonjour desde hace 15 años planifi-
có cómo llegar básicamente con esta 
construcción de conciencia de política 
gremial”, finalizó.   

DELEGADOS Y VOLUNTARIADO
Por otra parte, señaló que “tenemos 
que entender que todo nuestro Cuerpo 
de Delegados es el voluntariado de la 
organización sindical. Detrás de cada 
cosa que se diseña hay una infinidad 
de compañeras y compañeros que con 
su rol de delegados gremiales de su 
institución forman parte del volunta-
riado”, enfatizó Patricia Mártire. Como 
ejemplo citó que “cuando pensamos 
en las vacaciones de invierno, en la 
situación que estamos atravesando 
con los costos que ya no sabemos cuál 
es cuál de ninguna mercadería, y me-
nos en la parte de recreación de los 
chicos, es que desde la Secretaría de 
Deportes y sus colaboradores pudimos 
armar este programita que permitió a 
muchas familias tener un espacio de 
contención para sus hijas e hijos”. Y 
comentó que también “empezamos 
a intentar acercar algunas actividades 
deportivas o recreativas a los niños y 
niñas de nuestros afiliados. Nos falta 

mucho, pero salimos con la oferta. Y 
estamos viendo de sostenerla hasta fin 
de año para evaluar”. 

JUBILADOS “ACTIVOS” DE UTEDYC
“Los niños y los adultos mayores, las 
dos puntas de nuestra sociedad que se 
constituyen en la asignatura pendien-
te desde lo social para todas las orga-
nizaciones”, fue uno de los últimos 
temas tratados por la dirigente con “la 
mirada que hay que tener hacia estos 
dos aspectos tan importantes de la 
vida”, consideró. 
“Nosotros como comisión directiva 
estamos super comprometidos, sin 
olvidarnos de nuestro rango medio, 
en trabajar fuertemente en estas dos 
líneas. Tercer Tiempo que fue un pro-
yecto creado hace muchos años, contra 
viento y marea lo hemos sostenido y 
comprometido a que formen parte de 
la vida institucional. Igualmente, no 
estamos en el estado óptimo, tenemos 
que trabajar para que el resto, nuestro 
sistema interno entienda que los tene-
mos que involucrar en todo. Si hay una 
acción gremial, una movilización que 
obviamente es el último recurso de la 
organización, hay que invitar a los ju-
bilados, porque nuestros jubilados no 
se sienten jubilados de un centro de 
jubilados, son jubilados de UTEDYC, y 
esa es la diferencia. Nuestros jubilados 
quieren estar absolutamente activos”, 
hizo hincapié Patricia Mártire, que 
también abordó otros temas como el 
acuerdo con ANSES para los trámites de 
jubilaciones y demás, el crecimiento de 
la Mutual y la situación de la Obra So-
cial en el marco de la crisis del Sistema 
Solidario de Salud.
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% MIGUEL ZUBIETA (SSP) EN RECORRIDA POR BERAZATEGUI CAPTÓ EL APOYO DE TRABAJADORES A MASSA

El 13/8 se define el país que queremos
El líder del Sindicato de Salud Pública de la 
Provincia de Buenos Aires (SSP) y secretario 
adjunto de FATSA, Miguel Zubieta, participó 
junto al secretario general de la Federación 
de Asociaciones de Trabajadores de la Sanidad 
Argentina (FATSA) y cotitular de la CGT nacio-
nal Héctor Daer, y al secretario general de ATSA 
Quilmes, Ricardo Romero, de una recorrida en 
el municipio de Berazategui, donde se reu-
nieron con trabajadoras y trabajadores del 
Hospital Evita Pueblo, del Hospital El Cruce de 
Florencio Varela y miembros de ambas organi-
zaciones sindicales de la sanidad de la región.
En las conversaciones con las trabajadoras 
y trabajadores de diferentes organizaciones 
sindicales surgió el apoyo a la candidatura de 
Sergio Massa de cara a las PASO. “El domingo 
se define el modelo de país que queremos… 
no nos podemos confundir”, resaltaron.

“L 
as trabajadoras y los trabajadores no 

nos podemos confundir. El próximo 

domingo se define el modelo de país 

que queremos. Y no hay mucho que pensar, com-

pañeras y compañeros, el país que queremos es el 

que contemple a la clase trabajadora, preservan-

do sus conquistas y validando sus derechos. No 

permitamos que usen nuestros malestares como 

una herramienta para avasallar lo que tanto nos 

costó construir”, dijo Héctor Daer, en coincidencia 

con sus pares de la Sanidad, Miguel Zubieta y Ri-

cardo Romero.

Los dirigentes sindicales también hablaron sobre 

la importancia de la unidad de las compañeras y 

compañeros para defender los derechos obtenidos 

en tantos años de lucha y construir en base a to-

dos estos logros un mejor país.

“Es fundamental que estemos unidos para defen-

der nuestros derechos y construir un mejor futuro 

para todos. Sergio Massa es el candidato que pue-

de dar las respuestas que necesitamos”, afirmó 

Miguel Zubieta.

La reunión de los dirigentes sindicales con tra-

bajadores de Berazategui fue una muestra de la 

fuerza del movimiento obrero y de su compromiso 

con la construcción de un mejor futuro para todas 

y todos los compañeros.

MINISTERIO DE DESARROLLO
Por otra parte, Miguel Zubieta se reunió el 27 de julio 

con la Comisión Interna del Ministerio de Desarrollo 

de la Comunidad para discutir una serie de temas. 

En cuanto a las elecciones de comisiones internas, 

Zubieta anunció que se realizará un cronograma 

electoral para octubre. La fecha exacta aún no se 

ha confirmado, pero será aprobada por la Comi-

sión Directiva.

La Comisión Interna también planteó la necesi-

dad de un nuevo código de descuento en el Mi-

nisterio. Este código permitiría a los compañeros 

y compañeros y compañeras acceder a descuen-

tos en turismo, créditos, formación y otros servi-

cios. Al respecto Zubieta dijo que está abierto a 

esta propuesta y que trabajará con la Comisión 

para desarrollar un código que beneficie a todos 

los trabajadores y trabajadoras.

También plantearon la necesidad de la adhesión 

de una farmacia en el barrio Sicardi para ampliar 

el servicio a los afiliados.

La reunión fue productiva y los participantes se 

comprometieron a trabajar juntos para mejorar las 

condiciones de los trabajadores del Ministerio de 

Desarrollo de la Comunidad.
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La Federación de Asociaciones de 
Trabajadores de la Sanidad Argenti-
na (FATSA) que conduce Héctor Daer 
anunció la realización del Congreso 
Nacional de Enfermería que bajo el 
lema “Enfermería 4.0: Hacia un fu-
turo más humano y tecnológico”, se 
llevará a cabo el 16 y 17 de agosto de 
9 a 18 en dependencias del Hotel Otto 
Calace de Sanidad, sito en La Falda, 
Córdoba.

E 
l congreso que presidirá el tam-

bién secretario general de la Con-

federación General del Trabajo 

(CGT) y presidente regional para Améri-

ca del Sindicato Global UNI, se propone 

“desde la amplia experiencia y perspecti-

va sobre el rol crucial de la enfermería en 

el sistema de salud que tiene su máximo 

dirigente, Héctor Daer, explorar el impacto 

de la tecnología en la enfermería y cómo 

esta puede contribuir a mejorar la calidad 

de atención y el bienestar de los pacien-

tes”. Lo hará desde la perspectiva de que 

“el avance tecnológico ha generado una 

serie de oportunidades y desafíos para la 

formación en enfermería y para el ejerci-

cio de la profesión”, con el propósito de 

que “el congreso brinde un espacio para 

el intercambio de conocimientos, ideas y 

buenas prácticas en este contexto”.

Durante las jornadas, reconocidos ex-

pertos y líderes del sector de la salud y 

del ámbito sindical compartirán sus ex-

periencias y conocimientos a través de 

conferencias magistrales, mesas redondas 

y talleres interactivos. 

La FATSA invitó a seguir este evento de la 

Sanidad Argentina, en vivo a través de 

www.congresoenfermeria.com.ar.

% CONGRESO DE ENFERMERÍA

FATSA 4.0

% EL SINDICATO DE GUINCHEROS CELEBRÓ SU DÍA CON BUENAS NUEVAS

Más conquistas y derechos
El Sindicato de Guincheros y Maquinistas de 
Grúas Móviles, que conduce el secretario ge-
neral Roberto Coria, saludó en su día, el 7 de 
agosto, a todos los trabajadores de la actividad 
y manifestó su compromiso de continuar lo-
grando más conquistas y derechos. Afirmó asi-
mismo que seguirán siempre unidos y firmes 
“apostando a la unidad para construir un país 
con más igualdad, derechos y justicia social”.
También el gremio informó que recientemente 
rubricó un convenio con prestadores de servi-
cios del Puerto de Mar del Plata que permitirá 
regular la actividad del sector.

E 
l Sindicato de Guincheros y Maquinistas de 

Grúas Móviles, liderado por Roberto Coria, 

firmó un convenio con el sector de pres-

tadores de servicios del Puerto de Mar del Plata, 

representado por las cooperativas de trabajo que 

realizan la tarea de estiba en la flota pesquera 

junto con diversas empresas del sector. “Hubo 

una negociación entre los dos sectores y un fuerte 

compromiso del Estado para que sea respetado el 

diálogo entre ellos”, expresó Coria.

En ese marco, las partes refrendaron el reconoci-

miento de la legítima representación de los tra-

bajadores guincheros que “prestan servicio pro-

fesional en empresas y cooperativas en el ámbito 

y en las actividades reconocidas en el acuerdo”. 

Como también quedaron explícitos los derechos 

laborales que constarán en el Convenio Colectivo 

que tendrán que adoptar. 

“Este era un objetivo que venía persiguiendo 

el sindicato años atrás y que se había intensi-

ficado hacía ocho meses, con el crecimiento de 

las actividades en la localidad bonaerense”, 

detalló Coria quien tiene a cargo la Secretaría 

de Finanzas de la Confederación Argentina de 

Trabajadores del Transporte (CATT) y la Secretaría 

homónima de la Federación Marítima Portuaria y 

de La Industria Naval de La República Argentina 

(FeMPINRA).

En este sentido, el dirigente gremial que además 

ejerce la presidencia del Comité Regional de ITF 

Américas, remarcó la importancia de este acuerdo 

que permite “regularizar desde el valor del jornal 

hasta el valor del cajón y tener los aportes mínimos 

para que los compañeros el día de mañana pue-

dan tener lo que marca la ley respecto de aportes 

y jubilación”. Finalmente, explicó al respecto que 

“se recuperó la presencia porque muchas veces en 

las actividades que son por temporada no se cum-

plen todos los aportes que marca la ley”.

El acuerdo fue rubricado por el Sindicato de Guin-

cheros por su secretario general en el orden na-

cional, Roberto Coria, y por el lado empresario los 

representantes de La Banquina Chica, La Nueva 

Unión, Cotapez, Portuarios, La Esperanza, Coo-

traport, Estimar, Sol de Junio, Hipocoop, Pezmar, 

Riomar, Costa Atlántica, Polilu, Pequeña Marina, 

Producciones y Dyancoop. Y en ese orden desta-

caron que se trata de todas las compañías habi-

litadas por el Consorcio Portuario para prestar el 

servicio de estiba.
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Ante la desidia de la la Cámara de 
la Industria Química y Petroquímica 
(CIQYP) de “desconocer la realidad 
económica de los trabajadores con-
denándolos a salarios indignos”, 
la Federación de Sindicatos de Tra-
bajadores de Industrias Químicas y 
Petroquímicas de la República Ar-
gentina (FESTIQYPRA), que conduce 
Omar Barbero, y el Sindicato del 
Personal de Industrias Químicas y 
Petroquímicas de Pilar (SPIQYP Pi-
lar), que conduce Sergio González, 
convocaron a un paro total de ac-
tividades para el 9 de agosto, que 
debió ser suspendido a raíz del lla-
mado a conciliación obligatoria que 
dictó el Ministerio de Trabajo.
Asimismo, Barbero y González 
participaron de un encuentro 
del sector petroquímico junto 
al gobernador bonaerense, Axel 
Kicillof, y su ministro de Trabajo 
Walter Correa. 

“N 
o hay nada que 

pueda en contra de 

los trabajadores quí-

micos y petroquímicos cuando es-

tamos organizados y en unidad. La 

lucha nos caracteriza y el camino es 

uno solo”, expresaron Omar Barbero 

y Sergio González.

Con respecto a la situación que llevó 

al conflicto, los dirigentes comen-

taron el 1 de agosto que la CIQYP 

ofreció un aumento que desconoce 

% LANZARON PARO JUNTO AL SINDICATO DE PILAR, PERO ACATARON LA CONCILIACIÓN DEL MINISTERIO

FESTIQYPRA: Condenan a salarios indignos

la realidad económica de los tra-

bajadores. Entonces esperaron a 

una nueva reunión para que los 

empresarios reflexionen y den una 

propuesta que atienda las necesida-

des de los trabajadores, y anuncia-

ron entonces que “de seguir con su 

postura condenatoria a salarios de 

hambre”, harían “sentir el clamor 

de la unidad química, que no va a 

tolerar más el atropello sobre lo más 

digno que tenemos, que es el salario 

para alimentar a nuestras familias”.

En esa instancia, se declararon en 

estado de alerta y movilización, que 

luego escaló hasta la llamada al 

paro, y la posterior conciliación.

CON KICILLOF Y CORREA
Por otra parte, el martes 8 de agos-

to, Omar Barbero y Sergio González 

participaron junto a los Sindicatos 

Químicos y Petroquímicos de Pilar y 

Zárate del “Encuentro Sectorial del 

Sector Petroquímico”, organizado 

por el Ministerio de Producción, 

Ciencia e Innovación Tecnológica 

en el puerto de la Ciudad de Bahía 

Blanca.

La reunión contó con la presencia 

del Gobernador de la Provincia de 

Buenos Aires, Axel Kicillof, y ofreció 

una mirada estratégica de cara al 

futuro sobre un proyecto de amplia-

ción de la producción Petroquímica 

Nacional, cuyo fin es dar valor agre-

gado a nuestras materias primas con 

vista a la exportación y generación 

de empleo genuino.
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La Federación Marítima Portuaria y de La 
Industria Naval de la República Argentina 
(FEMPINRA) participó del acto del 19 de julio 
organizado por la CGT con los precandidatos 
de Unión por la Patria Sergio Massa y Agustín 
Rossi, y en ese marco afirmaron que con ellos 
por coherencia y convencimiento “los Puertos 
y Vías Navegables estarán al servicio del país”.
También la federación liderada por Juan Car-
los Schmid recibió el 20 de julio a Agustín 
Rossi, actual jefe de gabinete y precandidato 
a vicepresidente, en su sede central a salón 
colmado con dirigentes y trabajadores de los 
sindicatos que conforman a la Federación. 

E 
n ese marco, Juan Carlos Schmid, tam-

bién secretario general de Dragado y 

Balizamiento, expresó que la presencia 

de Rossi fue “aceptada por nuestros gremios fe-

derados. No hay que olvidarse que fue uno de 

los artífices de la revocación de la anulación del 

decreto 870. Y además es un compañero que ha 

demostrado coherencia en el ejercicio de su po-

lítica a lo largo de todo el ciclo que empezó con 

Néstor Kirchner. Si hay algo que ha demostrado 

Rossi es justamente coherencia”.

Y agregó: “Él reconoció al sector fluvial y maríti-

mo… La importancia en la economía nacional. Él 

reconoció eso y además es un hombre que viene 

del Litoral, por lo tanto, él conoce esta proble-

mática. Y nosotros en la intervención, como bien 

habrán notado, le pedimos que lo coloquen en 

el radar para acompañar el proceso de desarrollo 

de la Argentina. Un mejoramiento de nuestra in-

fraestructura portuaria y de navegación interior, 

y de industria naval”.

% LA FEMPINRA AFIRMÓ QUE CON MASSA Y ROSSI POR COHERENCIA Y CONVENCIMIENTO ASÍ SERÁ

Garantizan los puertos al servicio del país
A su turno, Agustín Rossi destacó: “Es bueno en 

esta etapa desentrañar el sentido del voto. Lo 

más importante es el modelo de país en el cual 

queremos vivir y construir nuestra vida. La histo-

ria del movimiento obrero es muy rica, de lucha, 

de concreción de esos objetivos. La concreción de 

esos logros siempre ha tenido al peronismo como 

vehículo para conseguir esos objetivos”.

“La Argentina tiene un futuro más que ventu-

roso. Enormes potencialidades. Tenemos todas 

las posibilidades de salir adelante. Necesitamos 

militar este proceso político y transmitirle a cada 

uno de los argentinos qué es lo que se pone en 

juego”, concluyó Rossi.

En cuanto al acto donde los integrantes de la 

fórmula de UxP recibieron el apoyo de la CGT 

en el estadio de Malvinas Argentinas, los in-

tegrantes de la FEMPINRA coincidieron con las 

expresiones de los precandidatos, cuando se 

refirieron a los planes de la oposición. “Ellos 

(la oposición) están planteando la eliminación 

de indemnización por despido, las vacaciones 

pagas y los Convenios Colectivos; ellos hablan 

de que el trabajo es un costo”, dijo Massa. Y en 

contraposición a estas ideas antiobreras señaló 

que en cambio “nosotros tenemos la responsa-

bilidad de defender los derechos del trabajador 

y mejorar sus ingresos”.
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Hugo Benítez, secretario general de la 
Asociación Obrera Textil (AOT), recalcó el 
trabajo y las políticas económicas que 
viene realizando el ministro de Econo-
mía, Sergio Massa, promoviendo acuerdos 
entre sindicatos y empresas. En ese mar-
co, más de 30 gremios integrantes de la 
Confederación de Sindicatos Industriales 
(CSIRA) le acercaron al precandidato pre-
sidencial del espacio Unión por la Patria 
un documento aprobado en la ciudad de 
Mar del Plata como “propuesta del mode-
lo sindical para el país”. 
También enfatizó el apoyo “desde la CGT y 
la inmensa mayoría de los sindicatos que 
formamos parte del Movimiento Obrero”, 
a la candidatura de Massa por su compro-
miso con el desarrollo productivo y social 
del país.
 

E n cuanto al documento de la CSIRA, 
Benítez sostuvo: “Es un trabajo que 
se realizó con el equipo técnico de 

cada una de las organizaciones, que coor-
dinó Julián Domínguez, junto a diferentes 
universidades, donde se elaboró un proyecto 
para apuntalar el proceso productivo, el de-
sarrollo de la industria local y la generación 
de más y mejores puestos de empleo en las 
diferentes actividades”.
Además, en diálogo con el programa radial 
“En el Día a Día”, el dirigente aseguró que 
el ministro de Economía se comprometió 
a “acercar personalmente el proyecto a las 
cámaras empresariales para consensuar su 
impulso, con el objetivo que ingrese al Con-
greso Nacional y sea aprobado como ley”.
En ese sentido, Benítez señaló la importancia 
de que “el capital y el trabajo vayan juntos 
hacia la continuidad de la recuperación pro-
ductiva y la generación de trabajo con in-
cremento del poder adquisitivo de la fuerza 
laboral”. 

% APOYO DE AOT Y LA CSIRA

Con Massa

% LA JUSTICIA LEGITIMÓ SU REPRESENTACIÓN EN LOS MERCADOS FRUTIHORTÍCOLAS

Planteo a favor de UTCYDRA

La Unión de Trabajadores de Carga y Descarga 
de la República Argentina (UTCYDRA) que con-
duce Daniel Vila fue ratificada como la legí-
tima representante de los trabajadores de los 
mercados frutihortícolas. Así lo determinan 
las sentencias dictadas en primera instancia, 
como la de la Cámara Nacional de Apelacio-
nes del Trabajo, las cuales “desbarataron el 
absurdo y mezquino planteo efectuado por 
la Asociación Sindical STIHMPRA”, indicaron.

A 
través de un comunicado, el gremio de 

Carga y Descarga denunció que el Sin-

dicato de Trabajadores de la Industria 

del Hielo (STIHMPRA) pretendió impedir en sede 

judicial la homologación de los acuerdos sala-

riales a los que la UTCYDRA y la Cámara Argentina 

de la Actividad Frutihortícola (CAAF) que fueron 

acordados bajo el Convenio Colectivo de Trabajo 

733/2015, a efectos de recuperar el poder adqui-

sitivo de los trabajadores del sector en el grave 

contexto económico en que se encuentra el país.

“El burdo y malicioso planteo realizado por la 

Asociación Sindical STIHMPRA”, remarcó la UT-

CYDRA, fue respondido por la instancia superior 

de justicia donde señala: “En general se requiere 

suma prudencia en la adopción de decisiones 

cautelares que afecten actos homologatorios de 

las resultas de negociaciones colectivas, por la 

operatividad que cobran los contratos indivi-

duales de trabajo y la generación de derechos 

en los trabajadores individuales, aquél se vuelve 

insoslayable frente a la homologación de nuevas 

escalas salariales; más aún, en la realidad eco-

nómica actual”, cita la sentencia.

Por tal motivo, el gremio instó al STIHMPRA a 

“cesar en sus improcedentes planteos contra los 

legítimos derechos de los trabajadores represen-

tados por esta Unión”.

MEMORIA
Por otra parte, el gremio recordó a Alberto Pere-

go, trabajador del Mercado de La Plata detenido 

desaparecido en la dictadura militar el 11 de oc-

tubre de 1977 a los 25 años, a raíz de que el 19 de 

julio en el auditorio de la Subsecretaría de Dere-

chos Humanos de la provincia de Buenos Aires se 

comunicó la identificación de su cuerpo.

Daniel Vila lo recordó con un emotivo discurso 

donde destacó que fue “un trabajador y gran 

compañero de la actividad de Carga y Descarga, 

un militante de la Juventud Peronista e incan-

sable luchador en la defensa de los derechos de 

los trabajadores, afiliado al entonces Sindicato 

Obrero de Depósitos y Estaciones Argentinos. 

La identificación de Perego es la primera que 

se concreta en el marco del convenio rubricado 

entre el Ministerio de Salud de la Provincia, el 

Equipo Argentino de Antropología Forense y el 

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos.
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% VIALES MANIFESTARON SU APOYO A MASSA-ROSSI Y RECORDARON SU LUCHA POR SALVAR VIALIDAD NACIONAL

Seguir defendiendo derechos y conquistas 

El Sindicato de Trabajadores Viales 
(STVyARA), que conduce Graciela Aleñá, 
participó el 8 de agosto del acto en el 
estadio de Malvinas Argentinas, dando 
su “apoyo junto a Pablo Moyano y los 
integrantes de la CGT y del movimien-
to obrero a la fórmula presidencial de 
Unión por la Patria, que integran Sergio 
Massa y Agustín Rossi, como así tam-
bién el compañero Mario Manrique, 
candidato a Diputado”, para “seguir 
defendiendo derechos y conquistas de 
los trabajadores”, destacaron. 
Recordaron también su lucha de hace 
22 años que salvó Vialidad Nacional.

E l apoyo a Massa-Rossi “fue 
otra muestra más de unidad 
y compromiso por parte de 

los trabajadores, trabajadoras y del 

movimiento sindical de cara a las 
elecciones el próximo domingo 13 
de agosto, para seguir defendiendo 
y preservando los derechos de los 
trabajadores y las conquistas obte-
nidas”, afirmaron las autoridades 
del STVyARA en ese marco.
El gremio vial celebró también los 22 
años de lucha en Vialidad Nacional, 
que se cumplieron el 18 de julio. Se 
refirieron a ese día del 2001, cuando 
el Gobierno de Fernando De La Rúa 
intentó promover la participación 
privada en la Dirección Nacional de 
Vialidad, y convertirla en un ente 
residual a liquidarse. 
Así fue que “los trabajadores y 
trabajadoras viales nos organiza-
mos y tomamos los 24 distritos, los 
campamentos, cerramos los pasos 

fronterizos y puentes internacio-
nales, hicimos movilizaciones y 
asambleas cada día y trabajamos 
codo a codo con la diputada Gra-
ciela Camaño y el entonces presi-
dente del Senado José Luis Gioja. 
Durante esos días, en la mirada de 
cada uno de nuestros compañeros 
y compañeras se acumuló la bron-
ca, la tristeza y la angustia, pero 
también la esperanza y la solida-
ridad que crecía desde los camio-
nes al grito de ¡salvemos Vialidad 
Nacional!”, detallaron.
La lucha una vez más dio su resul-
tado, cuando el STVyARA firmó un 18 
de julio de 2001 el Acta Acuerdo... 
Fue el único gremio, encabezado 
entonces por César González, que 
garantizó la estabilidad de 3500 

empleados, la vigencia del decreto 
por el cual se creó Vialidad y la per-
manencia de los 24 distritos, cam-
pamentos y cada dependencia de la 
repartición. 
Por eso, hoy el STVYARA advierte la 
importancia de que “el neolibe-
ralismo, que no es compatible con 
los derechos laborales de los traba-
jadores, no regrese a nuestro país. 
Vemos una derecha agazapa que a 
través de sus tanques mediáticos 
busca desestabilizar nuestra de-
mocracia y declaran abiertamente 
las medidas a tomar en contra del 
pueblo”, políticas entre las que ci-
taron: recorte del gasto público en 
los ministerios, despidos sin causa, 
reforma laboral, eliminación de 
obra pública, dolarización.
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El Sindicato de Obreros y Empleados Tintoreros, 
Sombrereros y Lavaderos de la República Argen-
tina UOETSYLRA que conduce Luis Pandolfi, fi-
nalizada la negociación paritaria recorre con sus 
representantes los lavaderos a fin de presentar 
las escalas salariales, de forma de poner en 
claro a los trabajadores y trabajadoras cómo se 
aplica el aumento conforme a cada categoría. 

E n este sentido, el gremio remarcó que 
“de este modo es que seguimos traba-
jando en función de que se cumpla lo 

acordado y que todos los trabajadores y traba-
jadoras perciban el aumento correspondiente”, 
remarcaron desde el gremio.
En otro orden, la UOETSYLRA bajo la consigna 
“seguimos capacitándonos, seguimos me-
jorando”, se aboca en el marco de diferentes 
jornadas a la capacitación de sus delegados, de 
modo que tengan conocimiento de la liquida-
ción de sueldos y cuenten con las herramientas 
necesarias para responder las preguntas fre-
cuentes de sus compañeros y compañeras.
Por otra parte, la organización sindical se dis-
pone a festejar el Día del Niño en sus distintas 
sedes “con nuestros compañeritos y compañe-
ritas con increíbles sorteos”. 
En ese sentido, explicaron cómo hay que hacer 
para participar: “Comentá la publicación de 
INSTAGRAM con tu DNI completo. Dale Me Gusta 
a la publicación de INSTAGRAM. Seguinos en 
Instagram y Facebook. El viernes 18/8 estare-
mos anunciando a los ganadores por nuestras 
redes”.

% RECORRE LOS LAVADEROS

UOETSyLRA

% ÚNICO IDIOMA QUE PARECE ENTENDER ES EL DE LUCHAR GANANDO LA CALLE 

Patronal y realidad obrera
“La falta de diálogo y la constante dilación por 
parte de la Asociación de Fabricantes de Celulo-
sa y Papel y sus asociados provocan el conflicto 
cuando recién vence el primer trimestre de la 
paritaria”. Esta fue la contundente definición 
del secretario general de la Federación y Em-
pleados de la Industria del Papel, Cartón y Quí-
micos (FOEIPCYQ), liderada por Ramón Luque, 
sobre la marcha de la negociación en la prin-
cipal rama de la actividad celulósico papelera.

“E 
n momentos en que los trabajado-

res deben enfrentar una grave crisis 

inflacionaria de la que ellos son en 

parte responsables como formadores de precios, 

muestran una total incomprensión de las penurias 

que así provocan sobre los asalariados a su cargo”, 

declaró el 20 de julio a través de una solicitada el 

líder gremial papelero que encabeza el Consejo 

Ejecutivo Nacional de la FOEIPCYQ. 

Y agregó que “fue la falta de respuesta empresaria 

en el ámbito de la paritaria nacional lo que llevó 

al paro sorpresivo por 24 horas del día 12 de julio, 

que tuvo un alto acatamiento, demostrando que 

la paciencia de nuestros compañeros alcanzó su 

límite”.

Luque manifestó además que “en la audiencia ce-

lebrada el día 18 de julio ante la autoridad laboral 

nacional se aceptó un cuarto intermedio, que no 

irá más allá del próximo lunes si la cámara empre-

saria no varía su postura”.

“Existe un plan de lucha aprobado por el Consejo 

Ejecutivo de la Federación, que incluye movilizar-

nos a los establecimientos fabriles y al Ministerio 

de Trabajo, además de otras acciones con las que 

buscaremos que la patronal abandone su negati-

va ante nuestros reclamos”, afirmó Luque.

Finalmente, el secretario general papelero agra-

deció a los trabajadores de la actividad de todo el 

país por el cumplimiento de la medida de fuerza 

dispuesta, y los convocó a “seguir el camino de la 

lucha, ganando la calle, único idioma con el que el 

empresariado papelero parece llegar a entender la 

realidad obrera”, concluyó.



“Continúan los atentados contra nuestro Convenio Colectivo de Tra-
bajo”, denunció el 2 de agosto la Unión Personal de Aeronavega-
ción de Entes Privados (UPADEP) que conduce Jorge Sansat a través 
de un comunicado donde finalmente declaró el “Estado de Alerta 
y Movilización Permanente” en todas las empresas de la activi-
dad”, en el marco del conflicto por encuadramiento con la empresa 
SWISSPORT en defensa del CCT. 

A nunció que irán “realizando asambleas informativas dentro del 
ámbito del Aeropuerto de Ezeiza y Aeroparque” a fin de infor-
mar sobre “el avance de los hechos y las medidas que llevare-

mos adelante de forma conjunta con los trabajadores de nuestra activi-
dad, a fin de defender todas las conquistas laborales que se encuentran 
plasmadas en nuestros Convenios Colectivos de Trabajo”.
En el documento, la organización sindical expuso que, mientras el gre-
mio acató la conciliación obligatoria dictada el 15 de julio por el Ministe-
rio de Trabajo de la Nación para que cesaran las medidas de fuerza que 
llevaban adelante en el conflicto con la empresa SWISSPORT en defensa 
del CCT, el Ministerio no cumplió y terminó dando paso a que otro gremio 
siga adelante con lo que justamente ocasionó el problema.
Explicó que habiendo acatado UPADEP la conciliación, días después el 
Ministerio, que a la par se había comprometido a frenar “la negociación 
entre la empresa y la Asociación del Personal Aeronáutico (APA)” -causa 
que desató el conflicto de encuadramiento-, “ante el apriete de APA y 
con su complicidad borró con el codo lo que escribió con la mano, y en 
un acto inusualmente rápido y claro estableció por dictamen que nues-
tra conciliación no suspendía la negociación entre SWISSPORT y APA”.
UPADEP afirmó entonces que “mientras nos embretan en una concilia-
ción, apuran la firma de un convenio para poder ilegalmente y fuera de 
cualquier facultad legítima de la autoridad laboral, encuadrar a los tra-
bajadores en otro convenio, sustrayéndolos de sus derechos adquiridos. 
Y no obstante ello, con idéntica rapidez en el día de ayer -martes 1 de 
agosto-, el Ministerio amenazó formalmente a la empresa con penarla 
con severas multas si no se aviene a negociar”.
Ante lo ocurrido, UPADEP dijo que “no existen antecedentes de que el 
Ministerio de Trabajo tome decisiones como esta, forzando la firma de 
un convenio colectivo cuando existe una conciliación obligatoria vigente 
cuya finalidad era suspender la negociación del mismo”.
Frente a esto, advirtió que no va a “tolerar este atropello a nuestro 
derecho constitucional, tampoco que se avasallen los derechos de los 
trabajadores ni que se ignore la vigencia y alcance de nuestro Convenio 
Colectivo”. 

% POR CONFLICTO DE ENCUADRAMIENTO POR SWISSPORT

UPADEP en alerta
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% LE EXPUSO EL TRABAJO Y PROYECTOS DE LA UATRE 

Voytenco junto a Rossi

El jefe de Gabinete y candidato a 
Vicepresidente de la Nación por el 
partido Unión por la Patria, Agustín 
Rossi, visitó al secretario general de 
la Unión Argentina de Trabajadores 
Rurales y Estibadores (UATRE), José 
Voytenco, en un encuentro donde 
trataron distintos temas, entre ellos, 
el presente del trabajo rural, la lu-
cha contra la precariedad laboral, el 
proyecto de compatibilizar los pla-
nes sociales con el trabajo rural re-
gistrado, y los proyectos educativos 
del gremio.

E n la reunión, Voytenco aseguró 
que “desde la UATRE mantengo 
mi compromiso de luchar por 

los salarios de todos los trabajadores y 
trabajadoras rurales, trabajos dignos y 
la recuperación de la obra social OS-
PRERA, para atender todas las nece-
sidades en materia de Salud de todos 
nuestros afiliados y afiliadas”. 
Además, agregó que “las familias ru-
rales constituyen la base productiva de 
nuestra economía a lo largo y a lo an-
cho del país, en todas sus economías 
regionales, merecen ser recompensa-
das y retribuidas”. Y resaltó: “Espera-
mos un triunfo de todos los candidatos 
de Unión por la Patria en todo el país 
para continuar con nuestro compro-
miso de seguir trabajando por una 
Argentina más justa, equitativa y con 
trabajo digno”.
Sobre la situación de los trabajado-
res, el tema trascendente fue el pro-
yecto de ley de la senadora nacional 
Nora del Valle Giménez que propone 

compatibilizar los planes sociales con 
el trabajo rural registrado extendiendo 
el alcance del Decreto 514/2021. Ade-
más, coincidieron en la necesidad de 
consensuar medidas de acción directa 
para combatir el trabajo precario, el 
no registrado, el infantil y la trata y 
explotación de personas en el ámbito 
rural. 
En ese sentido, Voytenco destacó la 
lucha constante que realiza la UATRE a 
través de fiscalizaciones e inspecciones 
de las prácticas laborales para que los 
derechos fundamentales de los tra-
bajadores sean respetados, buscando 
erradicar el trabajo infantil y el trabajo 
forzoso en el sector rural, junto con el 
Registro Nacional de Trabajadores Ru-
rales y Empleadores (RENATRE). Y otros 
organismos nacionales como el Comité 
Ejecutivo de la Lucha contra la Trata y 
Explotación de Personas, la Adminis-
tración Federal de Ingresos Públicos 
(AFIP), el Ministerio de Trabajo, Em-
pleo y Seguridad Social y el Registro 
Nacional de las Personas (RENAPER). 
En el marco educativo, analizaron los 
avances de las políticas de inclusión 
digital de alcance federal del “Plan 
Conectar Igualdad”, un programa 
impulsado por el Ministerio de Educa-
ción de la Nación en conjunto con la 
UATRE, que contempla la distribución 
de material tecnológico en las escuelas 
rurales de todo el país. En esta misma 
línea, conversaron acerca de nuevos 
planes educativos destinados a tra-
bajadores y trabajadoras rurales para 
que puedan terminar sus estudios a 
distancia. 
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% LA JUVENTUD DE LA CATT RESPALDÓ A MASSA-ROSSI Y LLAMÓ AL SINDICALISMO A SER PROTAGONISTA

Artífices de la unidad del peronismo

La Secretaría de Juventud de la Confedera-
ción Argentina de Trabajadores del Transpor-
te (CATT) a cargo del Aeronavegante Horacio 
Calculli, dio su firme respaldo a la fórmula 
presidencial Sergio Massa-Agustín Rossi de 
Unión por la Patria (UxP), en el marco del 
encuentro que se realizó el 12 de julio en el 
sindicato de los Tripulantes de Cabina, que 
conduce Juan Pablo Brey, secretario de Prensa 
de la CATT. 
En ese ámbito, los integrantes de la Juventud 
remarcaron “una vez más la importancia de 
la unidad del peronismo, en la que creemos 
que podemos y debemos ser protagonistas 
para generar propuestas concretas”.

E 
n ese encuentro, el también copresiden-

te mundial de la Juventud de la Fede-

ración Internacional de Trabajadores del 

Transporte (ITF), Horacio Calculli, señaló que “es 

momento de que el Movimiento obrero se ponga 

de pie para defender sus derechos, apoyando a 

quienes los fortalecen” y asimismo “impedir que 

avancen los proyectos que quieren destruir las 

conquistas de los y las trabajadores”, subrayó.

Dentro de los temas tratados, además resolvie-

ron “mocionar para apoyar la homologación 

del convenio de Asociación del Personal de 

Dirección de Ferrocarriles y Puertos Argentinos 

(APDFA) y la Ley de Marina Mercante e Industria 

Naval”, y del mismo modo plantearon “la ne-

cesidad y urgencia de regular a los trabajadores 

de economías de plataformas, sector del trans-

porte más postergado y de vital importancia 

durante la pandemia”.

Participaron del encuentro de la Juventud de 

la CATT: El Sindicato de Guincheros Maquinistas 

y Grúas Móviles, Obreros Navales (SAONSINRA), 

Aeronavegantes (AAA), Viales Nacional (STVYARA), 

Asociación Sindical de Motociclistas Mensajeros y 

Servicios (ASIMM), Flota Petrolera e Hidrocarburí-

fera (SUPeH Flota), Dragado y Balizamiento (DyB), 

Asociación de Supervisores de Subterráneos (ASS-

RA), Centro de Patrones, Fleteros, Unión Ferro-

viaria (UF), Encargados Apuntadores Marítimos y 

Afines (SEAMARA), Asociación Argentina de Em-

pleados de la Marina Mercante (AAEMM), Sere-

nos de Buques, Asociación Técnicos y Empleados 

de Protección y Seguridad a la Aeronavegación 

(ATEPSA), y Asociación del Personal de Dirección 

de Ferrocarriles y Puertos Argentinos (APDFA). 
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La Comisión Directiva Central y el Consejo Federal del Sindicato de Con-
ductores y Motoristas Navales de la República Argentina (SICONARA), que 
lidera Armando Alessi, celebró el 3 de agosto el 64 aniversario de su 
fundación ratificando el compromiso en la defensa de todos sus re-
presentados. 

E l SICONARA recordó que fue para esta fecha del año 1959 que “un grupo 
de compañeros entendió que era necesario la fundación de un sindi-
cato único para los Conductores de Máquinas Navales, y fusionaron las 

organizaciones existentes hasta entonces, sellando para siempre la unidad 
del gremio, que permitió construir un presente digno, con perspectivas de un 
futuro promisorio”, hicieron hincapié.
Por entonces, el Ministerio de Trabajo reconoció oficialmente al Sindicato de 
Conductores Fusionados de la República Argentina el día 3 de agosto de 1959 
bajo la Personería Gremial Nº 319. 
Por otra parte, el SICONARA celebró la recepción del “Dictamen Firma Con-
junta” de la Dirección Nacional de Impuestos del Ministerio de Economía de 
la Nación, por el cual establece que “el cuarenta y seis por ciento (46%) del 
salario total devengado del Personal Embarcado, enrolado en buques de la 
Cámara Naviera, se encuentre exento del pago del Impuesto a las Ganancias 
de la Cuarta Categoría”.
Para que dicha exención sea de aplicación efectiva, “resta la firma de un Acta 
entre los Sindicatos aquí representados y la Cámara Naviera, luego de lo cual 
el Acta en cuestión será homologada por el Ministerio de Trabajo volviéndo-
se de cumplimiento obligatorio para las empresas integrantes de la Cámara 
citada. Con esta firma, se sienta el precedente para que dicha exención sea 
trasladada al resto de las Cámaras de la actividad”, informaron.

% CONDUCTORES Y MOTORISTAS NAVALES

Los 64 de SICONARA 

% FABRE: LOS “PRINCIPIOS Y VALORES” DE GUILLERMO MORENO 

La alternativa doctrinaria
“Moreno es hoy, seguramente, 
el político más preparado para 
gobernar”, sostuvo el líder de la 
Asociación del Personal de Orga-
nismos de Previsión Social (APOPS), 
Leonardo Fabre, quien integra la 
Lista 329 “Principios y Valores” 
que lo tiene como precandidato 
a vicepresidente, junto a Guiller-
mo Moreno, precandidato a pre-
sidente de la Nación. Fabre llamó 
a valorar la experiencia de Moreno 
y lo consideró “el mejor discípulo 
de Perón”.

F abre no tuvo dudas en afir-
mar que llegan a las urnas 
“con mucha fuerza” con un 

precandidato a presidente como 
Guillermo Moreno que se constituye 
en “un líder impresionante”, un di-
rigente siempre “muy preciso en las 
definiciones” que permiten condu-
cirnos hacia “una política más clara y 

más prudente”. Guillermo Moreno es 
para Fabre la única alternativa que se 
puede calificar y tiene que ver con un 
peronismo verdaderamente “doctri-
nario”.
En este sentido, Leonardo Fabre no 
dudó en señalar que “Moreno es 
hoy por hoy el político más prepa-
rado para gobernar”, al argumentar 
que “compartió un gobierno en el 
cual decidía temas muy importantes 
como la distribución de la riqueza”, 
dijo en clara referencia al cargo y la 
responsabilidad que asumió como 
secretario de Comercio Interior desde 
2006 hasta 2013.
Y recordó que “durante cuatro años 
tuvo superávit comercial, y eso no 
tiene precedente alguno”, además 
de ejercer un estricto control en la 
formación de precios para que no 
se disparara la inflación y afectara 
la canasta básica y el bolsillo de los 
trabajadores. 
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E l Sindicato Único del Personal de Aduanas (SUPARA), que condu-
ce Carlos Sueiro, celebró las expresiones del director general de 
Aduanas, Guillermo Michel, quien resaltó que “las aduaneras y 

los aduaneros trabajamos todos los días para incautar este tipo de mer-
cadería que llega de manera irregular, en perjuicio de la producción y el 
empleo argentinos”.
Fue durante un acto realizado en el Depósito Fiscal Dodero donde la 
Aduana entregó donaciones valuadas en $780 millones a 29 municipios 
de la provincia de Buenos Aires y 12 organismos de alcance nacional.  
Las donaciones consisten en mercaderías que habían sido decomisadas 
por el personal de Aduana al comprobar que eran objeto de infracciones 
o delitos en materia de comercio internacional. 
Entre los bienes entregados se cuentan vehículos, neumáticos, electro-
domésticos, productos de electrónica, material de construcción, máqui-
nas de soldar, indumentaria, caños, transformadores, herramientas, 
mobiliario y artículos de bazar, entre otros. 

% EL TRABAJO DE LOS ADUANEROS Y LAS DONACIONES

En función social

% LEGISLATIVOS EN EL PARQUE DE LA COSTA

Día del Niño en APL

E n una jornada familiar, es-
pléndida y multitudinaria de-
sarrollada el 5 de agosto en el 

Parque de la Costa, la Asociación del 
Personal Legislativo (APL) conmemo-
ró el Día de la Niñez con la presencia 
de su secretario general Norberto Di 
Próspero, que con una participación 
activa encabezó los sorteos en com-
pañía de Marcela Molineri, conduc-
tora del programa del gremio “APL 

Puertas Abiertas”, una puesta en el 
aire de la Secretaría de Prensa a cargo 
de Fernando González.
De forma gratuita para los hijos e hijas 
de los afiliados y afiliadas, las fami-
lias legislativas pudieron llegar desde 
Retiro con trenes sin costo alguno que 
partieron de las plataformas 6 y 7. El 
horario del parque de juegos y diver-
siones fue de 9 a 18:30 y a las 13 se 
realizaron los sorteos en el Anfiteatro.  

% ACTO DE LAS 62 DE MARCELO PARIENTE 

Nuevo apoyo a UxP

L as 62 Organizaciones que enca-
beza Marcelo Pariente, secretario 
general de la Asociación Sindical 

de Motociclistas, Mensajeros y Servicios 
(ASIMM), secundado por Karina Moya-
no del Sindicato de Camioneros, llevó 
a cabo un acto en el Auditorio de la 
sede de Peones de Taxis del barrio de 
Boedo, que contó con la presencia de 

Agustín Rossi precandidato a vicepre-
sidente de la Nación por Unión por la 
Patria y de Pablo Moyano, entre otros, 
alineados con la organización. 
El encuentro propició el debate sobre 
la campaña electoral y ratificó el apoyo 
del movimiento obrero a la fórmula de 
Unión por la Patria, de cara a las PASO 
de este domingo 13 de agosto.






